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Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria da Habitação (Sehab), par-
ticipou do último plantão da CDHU 
(Companhia de Desenvolvimento Ha-
bitacional e Urbano do Estado de São 
Paulo), visando a Regularização Fun-
diária dos 1.088 apartamentos dos con-
juntos habitacionais construídos pelo 
governo estadual no Jardim Paulista. O 
plantão foi realizado para resolver dú-
vidas de mutuários que já quitaram os 

seus imóveis e prestar vários serviços, 
como regularização de contratos e de 
débitos de prestações, entre outros, bem 
como atender pessoas que permane-
cem com “Conta Ativa” junto à CDHU. 
Quem não participou do evento e pre-
cisa de esclarecimentos poderá buscar 
atendimento nos postos da Companhia 
no Centro, Itaquera e Santo Amaro, na 
Capital, ou por meio do Alô CDHU: 
0800 000 2348.
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Polícia da França atira 
contra mulher vestida 
com vestes islâmicas 
no metrô de Paris

Grupo de 33 brasileiros é 
resgatado da Cisjordânia, 
na Palestina

Câmara aprova 
cota para filmes 
brasileiros na TV paga
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Grupo de estrangeiros 
deixa Gaza e cruza 
fronteira para o Egito 
pela 1ª vez durante 
guerra entre Israel 
e Hamas

Prefeitura de Itapevi conclui ampliação 
do Memorial Parque

Megafeirão de Empregos realiza mais de 
oito mil encaminhamentos para seleção 
em Santana de Parnaíba 
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Prefeitura de Carapicuíba certifica mais de 
500 Agentes Curumins de defesa ambiental

COTIA » Pág. 04
CCPL João Ricardo Pelúcio 
Rosa realizou a entrega dos 
certificados de conclusão de 
curso para a turma do curso 
de Estética Corporal

A reforma tributária no Senado entrou 
em uma fase decisiva com a apresen-
tação, do parecer a ser votado na Co-
missão de Constituição e Justiça (CCJ). 
Entregue pelo senador Eduardo Braga 
(MDB-AM), relator da proposta, o tex-
to deve ser votado até 7 de novembro 
na comissão, segundo as estimativas 
iniciais. O parecer manteve a maior 
parte da proposta para simplificar e 
reformular os tributos sobre o consu-
mo, aprovada no início de julho pela 
Câmara dos Deputados, como a uni-
ficação de tributos federais na Contri-
buição sobre Bens e Serviços (CBS) e 
dos tributos estaduais e municipais no 
Imposto sobre Bens e Serviços (IBS), e 
a cobrança no destino (local do consu-
mo), com uma regra de transição longa 
para os tributos regionais e rápida para 
os tributos federais. O texto, no entan-
to, trouxe alterações. De 663 emendas 
apresentadas no Senado, Braga aco-
lheu, parcialmente ou totalmente, 183. 

Barueri se prepara para receber 
visitantes no Dia de Finados 

Messi conquista Bola de 
Ouro da France Football 
pela oitava vez

Relator ampliou 
exceções e fundo 
regional

Nova condenação 
no TSE não amplia 
inelegibilidade de 
Bolsonaro

BARUERI » Pág. 09

Prefeitura de Caraguatatuba 
implanta lombadas em ruas 
do Jardim Capricórnio

Barueri participa de novo plantão 
para regularização de apartamentos 
da CDHU

Brasil fará novo apelo para Israel, Egito e Catar 
autorizarem saída de brasileiros da Faixa de Gaza

Confira as principais mudanças na reforma 
tributária no Senado

Vem aí a 2ª edição do 
‘Seu Dia no Esporte – Fim 
de Semana em Família’

Está marcada par ao dia 11 de novem-
bro de 2023 (sábado) a segunda edição 
do Projeto ‘Seu Dia no Esporte – Fim de 
Semana em Família’, realizado pela Se-
cretaria de Esportes e Juventude de Cotia

Em clima de festa, as alunas receberam 
os seus certificados de conclusão de 
curso das mãos da professora Paula da 
Costa, celebrando juntas esta importante 
etapa de suas carreiras profissionais
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Câmara aprova aumento 
de pena para crimes 
de furto e roubo

Astronautas chineses 
voltam à Terra após 
6 meses no espaço
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Programa de Anistia 
em Taubaté termina 
em novembro
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A reforma tributária no Senado entrou 
em uma fase decisiva com a apresenta-
ção, do parecer a ser votado na Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ). 
Entregue pelo senador Eduardo Braga 
(MDB-AM), relator da proposta, o texto 
deve ser votado até 7 de novembro na 
comissão, segundo as estimativas ini-
ciais. O parecer manteve a maior parte 
da proposta para simplificar e reformular 
os tributos sobre o consumo, aprovada 
no início de julho pela Câmara dos De-
putados, como a unificação de tributos 
federais na Contribuição sobre Bens e 
Serviços (CBS) e dos tributos estaduais 
e municipais no Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS), e a cobrança no destino 
(local do consumo), com uma regra de 
transição longa para os tributos regio-
nais e rápida para os tributos federais. O 
texto, no entanto, trouxe alterações. De 
663 emendas apresentadas no Senado, 
Braga acolheu, parcialmente ou total-
mente, 183. As principais foram a cria-
ção de uma trava para a carga tributária 
(peso dos tributos sobre a economia), a 
revisão periódica dos setores incluídos 
em regimes específicos de tributação, a 
ampliação do Fundo de Desenvolvimen-
to Regional (FDR) e a inclusão de servi-
ços de profissionais liberais na alíquota 
reduzida de CBS e de IBS.

Confira as principais mudanças:
Trava
• Teto para manter constante a carga 
tributária sobre o consumo;

• Atualmente, esse teto corresponderia a 
12,5% do PIB;
• A cada 5 anos, seria aplicada uma fór-
mula que considera a média da receita 
dos tributos sobre consumo e serviços 
entre 2012 e 2021;
• Fórmula será calculada com base na 
relação entre a receita média e o Produto 
Interno Bruto (PIB, bens e serviços pro-
duzidos no país);
• Caso o limite seja superado, a alíquota 
de referência terá de cair;
• Redução seria calculada pelo Tribunal 
de Contas da União, baseado em dados 
dos entes federativos e do futuro Comitê 
Gestor do IBS.

Regimes diferenciados
• Inclusão dos seguintes setores em regi-
mes diferenciados de tributação:
– operações relativas a tratados interna-
cionais;
– saneamento e concessão de rodovias;
– compartilhamento de serviços de tele-
comunicações;
– agências de viagem e turismo;
– transporte coletivo rodoviário (inter-
municipal e interestadual), ferroviário, 
hidroviário e aéreo.

Retomada dos benefícios fiscais ao se-
tor automotivo até 2025:
– em julho, a Câmara havia rejeitado 
prorrogação de incentivos;
– benefícios seriam convertidos em cré-
dito presumido da CBS, crédito que dá 
direito a desconto no pagamento de im-

O Plenário da Câmara dos Deputados 
aprovou, na sessão deliberativa desta, o 
Projeto de Lei 3696/23, do Senado, que 
reinstitui até 2038 a cota obrigatória para 
produções brasileiras na TV paga. De 
autoria do senador Randolfe Rodrigues 
(Rede-AP), a proposta aprovada não in-
cluiu a cota no cinema. Como o relator, 
deputado José Guimarães (PT-CE), in-
corporou ao texto original uma emenda 
do deputado Marcos Soares (União-RJ), 
a proposta retornará para análise do Se-

nado. Essa emenda dispensa da nova re-
gra os pequenos canais por assinatura. A 
expectativa dos legisladores é a de que, 
se aprovado o PL, as novas regras contri-
buirão para fortalecer o papel da Agência 
Nacional do Cinema (Ancine) no comba-
te à pirataria dos conteúdos audiovisuais.

Hematologista
Também na sessão deliberativa desta 
quinta-feira, os deputados aprovaram o 
Projeto de Lei 3466/23, que institui o Dia 

Nacional do Hematologista e Hemotera-
peuta em 29 de outubro. O texto segue 
agora para análise do Senado.
O Plenário também aprovou caráter de 
urgência para análise do Projeto de Lei 
Complementar (PLP) 224/23, do depu-
tado Aureo Ribeiro (Solidariedade-RJ), 
que prorroga as regras da Lei Paulo Gus-
tavo até junho de 2024. A Lei Paulo Gus-
tavo dispõe sobre ações emergenciais 
destinadas ao setor cultural, por causa da 
pandemia da covid-19.

Atualmente, a pena de prisão para o cri-
me de furto é de um a quatro anos; pela 
proposta, passaria para dois a seis anos. 
A Câmara dos Deputados aprovou, por 
269 votos a 87, o projeto de lei que au-
menta a pena para crimes de furto e rou-
bo. Houve uma abstenção. O texto vai 
ao Senado. Atualmente, a pena de prisão 
para o crime de furto é de um a quatro 
anos. Pela proposta, a pena passaria para 
dois a seis anos, podendo ser aumentada 
se o delito for praticado à noite. Já para 
os crimes de roubo, a pena atual é de 
quatro a 10 anos. Pelo projeto, passaria 
a ser de seis a dez anos. A proposta tam-
bém considera mais graves, definindo 
penas maiores, para os seguintes crimes 
de furto qualificado: pena de três a oito 
anos, e multa, para crimes que prejudi-
quem o funcionamento de serviço de 
utilidade pública, como telecomunica-
ções, energia elétrica, abastecimento de 
água, saúde e transporte público; pena 
de quatro a dez anos, e multa, para cri-
mes envolvendo dispositivo eletrôni-

postos futuros. Revisão a cada 5 anos 
dos regimes especiais:
– setores beneficiados deverão seguir 
metas de desempenho econômicas, so-
ciais e ambientais; – dependendo da re-
visão, lei determinará regime de transi-
ção para a alíquota padrão.

• Manutenção dos produtos e insumos 
agropecuários entre itens com alíquota 
reduzida.

Profissionais liberais
• Serviços prestados por profissionais li-
berais - como advogados, médicos, den-
tistas, arquitetos e demais profissionais 
do tipo - terão desconto de 30% na alí-
quota; • Na prática, a mudança beneficia 
apenas empresas, escritórios e clínicas 
que faturem mais de R$ 4,8 milhões por 
ano. Isso porque a maior parte dos pro-
fissionais autônomos, que ganham abai-
xo desse valor, está incluída no Simples 
Nacional.

Cesta básica
• Restrição do número de produtos com 
alíquota zero, com desmembramento em 
duas listas: – cesta básica nacional, com 
alíquota zero, e caráter de enfrentamento 
à fome;  – cesta básica estendida, com 
alíquota reduzida para 40% da alíquota 
padrão e mecanismo de cashback (devo-
lução parcial de dinheiro); – cesta nacio-
nal poderá ser regionalizada, com itens 
definidos por lei complementar.

Cashback na conta de luz
• Devolução obrigatória de parte dos tri-
butos na conta de luz para família de bai-
xa renda; • Ressarcimento ocorreria no 
momento da cobrança, entrando como 
desconto na conta de luz; • Detalhes a 
serem regulamentados por lei comple-
mentar.

Imposto seletivo
• Cobrança sobre produtos que gerem 
danos à saúde ou ao meio ambiente;
• Alíquotas definidas por lei;
• 60% da receita vai para estados e mu-
nicípios;
• Princípio da anualidade: cobrança só 
poderá começar no ano seguinte à san-
ção da lei;
• Imposto regulatório: não tem objetivo 
de arrecadar, mas regular mercado e pu-
nir condutas prejudiciais;

Relator ampliou exceções e fundo regional

A nova condenação do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), estabelecida após 
julgamento no Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) não amplia sua inelegibilida-
de. Bolsonaro já havia ficado inelegível 
em junho deste ano, por uma ação do 
PDT, que o impede de disputar eleições 
até 2030. Na ocasião, a maioria da Corte 
Eleitoral entendeu que o ex-presidente 
cometeu abuso de poder político e uso 
indevido dos meios de comunicação ao 
fazer uma reunião com embaixadores 
em julho de 2022 e atacar sem provas 
o sistema eleitoral. Agora, Bolsonaro 

foi condenado em três ações que anali-
saram suas condutas durante as cerimô-
nias do Bicentenário da Independência, 
em 7 de setembro de 2022. A segunda 
pena, no entanto, se torna um obstáculo 
a mais na tentativa de reverter a inelegi-
bilidade por meio de recursos. “A rigor, 
as penas de inelegibilidade não são so-
madas. A rigor, ele já estaria inelegível 
pela primeira condenação. A segunda 
condenação não altera essa situação fá-
tica”, disse Tarcísio Vieira de Carvalho, 
advogado de Bolsonaro.
A defesa de Bolsonaro já acionou o Su-
premo Tribunal Federal (STF) contra a 
primeira condenação. Agora, os advo-
gados teriam que preparar uma segunda 
investida de recursos, que não suspen-
dem os efeitos da inelegibilidade duran-
te sua tramitação. O defensor citou que 
respeita totalmente as decisões do TSE, 
atuando “também dentro do que prevê a 
legislação em termos de contraditório e 
ampla defesa”.

Confira as principais mudanças 
na reforma tributária no Senado

Nova condenação no TSE não amplia 
inelegibilidade de Bolsonaro

Câmara aprova aumento de pena 
para crimes de furto e roubo

Câmara aprova cota para filmes 
brasileiros na TV paga

co ou informático, conectado ou não à 
rede de computadores, com ou sem a 
violação de mecanismo de segurança 
ou a utilização de programa malicioso, 
ou por qualquer outro meio fraudulento 
análogo. Em casos de roubo com lesão 
corporal grave, a pena passaria a ser de 
16 anos a 24 anos, acrescido de multa. 
Em casos de latrocínio, ou seja, roubo 
seguido de morte, a pena aumentaria 
para 24 anos a 30 anos de prisão, tam-
bém acrescido de multa.
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A Operação Voltando em Paz realizou 
nesta quarta-feira (1°) mais uma ação 
para repatriar brasileiros da zona de 
conflito no Oriente Médio, dessa vez 
da Cisjordânia. Foram resgatados 33 
brasileiros de 12 famílias (12 homens, 
10 mulheres e 11 crianças) que mani-
festaram interesse em deixar a Pales-
tina. Eles foram conduzidos em vans 
e ônibus de 11 cidades diferentes da 
Cisjordânia até a cidade de Jericó. De 

lá, todos cruzaram a fronteira em um 
ônibus fretado pelo governo brasilei-
ro até Amã, a capital da Jordânia, em 
um deslocamento de pouco mais de 
uma hora. O embaixador do Brasil na 
Cisjordânia, Alessandro Candeas, in-
formou que os veículos foram identi-
ficados com a bandeira do Brasil para 
evitar bombardeios. “Para fins de segu-
rança, as placas, trajetos e listas de pas-
sageiros foram informados às autorida-
des da Palestina e de Israel”, destacou.  
Os brasileiros devem embarcar no Ae-
roporto Internacional Queen Alia, em 
Amã, em uma aeronave cedida pela 
Presidência da República que já está 
no local com destino à Base Aérea de 
Brasília. Já no território nacional, eles 
seguirão para cinco capitais – São Pau-
lo, Florianópolis, Recife, Rio de Janei-
ro e Curitiba –, além de Foz do Iguaçu 
(PR). Com isso, o total de brasileiros 
repatriados da região do conflito chega 
a 1.446. Foram oito voos patrocinados 
pelo governo brasileiro.

Catar mediou acordo entre autoridades egípcias, israelenses e do Hamas, em coordenação 
com os EUA; brasileiros não estão na lista dos autorizados a sair por Rafah

Grupo de 33 brasileiros é resgatado 
da Cisjordânia, na Palestina

Grupo de estrangeiros deixa Gaza e cruza 
fronteira para o Egito pela 1ª vez durante 
guerra entre Israel e Hamas

A polícia atirou e feriu gravemente uma 
mulher que usava um vestido islâmico 
em uma estação de metrô de Paris. Pas-
sageiros relataram que ela se compor-
tava de maneira ameaçadora em rela-
ção aos outros “proferindo comentários 
agressivos e jihadistas” Quando a po-
lícia chegou, “puxaram a mulher para 
o lado e primeiro pediram-lhe que se 

acalmasse, mas também que mostrasse 
as mãos para mostrar que não represen-
tavam nenhum perigo particular”, disse 
o porta-voz do governo, Olivier Veran. 
A mulher teria gritado “Vocês todos 
vão morrer” e também “Allahu Akbar”, 
segundo a chefe da polícia parisiense 
Laurent Nunez. “Allahu Akbar” é uma 
expressão em árabe que significa “Alá 

é grande”, e é bastante utilizada entre 
os muçulmanos. Nunez acrescentou 
que a polícia atirou na mulher depois 
que ela se recusou a cumprir as ordens 
policiais e que ela não possuía explo-
sivos no momento em que foi baleada. 
Foram abertas duas investigações, uma 
contra a mulher e outra sobre o uso de 
armas pela polícia, disse o porta-voz 
do governo. Recentemente, locais tu-
rísticos da França foram esvaziados 
por ameaças terroristas vinculadas à 
guerra no Oriente Médio entre Israel e 
o grupo Hamas, na Faixa de Gaza. 
No início do mês, o presidente francês, 
Emmanuel Macron, ordenou a mobili-
zação de 7.000 soldados para aumentar 
as patrulhas de segurança nos princi-
pais centros das cidades e pontos turís-
ticos da França. 
A França chegou a ficar em alerta de 
segurança máximo depois que um ho-
mem de 20 anos esfaqueou e matou um 
professor e feriu gravemente outras 
duas pessoas em uma escola na cidade 
de Arras, no norte do país.

Ausência de brasileiros na primeira lista da passagem de Rafah é 
considerada questão política por embaixador da palestina no Brasil

Polícia da França atira contra mulher vestida 
com vestes islâmicas no metrô de Paris

A ausência de brasileiros na primeira 
lista de pessoas autorizadas a usar a pas-
sagem de Rafah para deixar a Faixa de 
Gaza mobilizou o governo no Brasil a re-
fazer o caminho de articulação para que 
os brasileiros não fiquem no fim da fila 
e consigam, ao menos, terem os nomes 
incluídos nos primeiros grupos. O Brasil 

diz que irá reforçar o contato via Itama-
raty e Presidência da República para que 
os brasileiros entrem nas listas. Depois 
de participar de reunião do Conselho de 
Segurança da ONU, o ministro Mauro 
Vieira retorna ao país. De acordo com 
o Ministério de Relações Exteriores, os 
apelos serão refeitos com as autoridades 

de Israel, Egito e do Catar, que ajudou a 
articular a saída de feridos e dos primei-
ros estrangeiros de Gaza. Também não 
está descartado contato com o Hamas, 
que controla Gaza. A organização das 
listas provocou mais um choque entre 
declarações de autoridades palestinas e 
israelenses. O embaixador da palestina 
no Brasil, Ibrahim Alzeben, atribuiu a 
responsabilidade a Israel. “Não há brasi-
leiros, assim como de outras nacionalida-
des, por questões políticas, não é por lo-
gística. Israel não autorizou”, disse. Por 
sua vez, a embaixada de Israel no Brasil 
rebateu a manifestação da embaixada 
palestina e informou que “infelizmen-
te não é o governo de Israel que decide 
quem entra ou não nessas listas, mas as 
entidades internacionais”. O porta-voz 
de Israel no Brasil destacou que espera 
que todos estejam em segurança. Desde 
o início do conflito Israel-Hamas em 7 de 
outubro, integrantes da diplomacia brasi-
leira e o próprio presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) vem mantendo conta-
to com autoridades israelenses, egípcias 
e palestinas para buscar a evacuação dos 
brasileiros em Gaza. Em meio a muita 
expectativa pela abertura de Rafah, os 
primeiros estrangeiros que de fato irão 
percorrer a rota de fuga são da Austrália, 
da Áustria, da Bulgária, da Finlândia, da 
Indonésia, da Jordânia, do Japão e da Re-
pública Tcheca.

Brasil fará novo apelo para Israel, Egito 
e Catar autorizarem saída de brasileiros 
da Faixa de Gaza

Depois de 6 meses na estação espacial, 
3 astronautas chineses voltaram com 
segurança à Terra. A cápsula de retorno 
da Shenzhou-15 aterrissou na manhã de 
domingo (4.jun.2023) às 6h33 no horá-
rio local –19h33 de sábado (3.jun) no 
horário de Brasília, na Região Autôno-
ma da Mongólia Interior, norte da Chi-
na. As informações são da Xinhua. De 
acordo com a Agência Espacial Tripula-
da da China, a missão Shenzhou-15 foi 
bem sucedida e os astronautas Fei Jun-
long, Deng Qingming e Zhang Lu estão 
bem. O comandante Fei Junlong disse 
que a equipe completou todas as tare-
fas e se sente bem ao retornar à Terra. 
Deng Qingming, que se preparou por 25 
anos, agradeceu pelo apoio e incentivo 
do povo chinês. Zhang Lu, outro astro-
nauta, disse estar animado e pronto para 
treinar para futuras missões. A cápsula 
de retorno separou-se da cápsula em 
órbita da Shenzhou-15 às 5h42, no ho-
rário local, seguindo o procedimento de 
voo. A equipe de busca em terra chegou 
à cápsula logo depois do pouso e con-
firmou que os astronautas estavam em 
boas condições de saúde. Em 29 de no-

vembro de 2022, a China lançou a nave 
espacial Shenzhou-15. A tripulação re-
alizou 4 EVA’s (atividades extraveicu-
lares) bem-sucedidas, o maior número 
até o momento em missões chinesas. 
Atividades extraveiculares são tarefas 
realizadas fora da nave espacial pelos 
astronautas, que utilizam trajes espa-
ciais para manutenção, conserto ou ins-
talação de equipamentos. Além disso, a 
tripulação testemunhou a conclusão da 
construção da estação espacial do país. 
Na 3ª feira (30.mai), a China lançou 
um foguete com 3 astronautas para sua 
estação espacial em uma nova missão 
chamada Shenzhou-16, que deve durar 
cerca de 5 meses.

Astronautas chineses voltam à 
Terra após 6 meses no espaço

Dezenas de estrangeiros deixaram nesta 
quarta-feira a Faixa de Gaza e atraves-
saram para o Egito através da passagem 
de Rafah, que foi aberta ao trânsito de 
pessoas pela primeira vez desde o início 
da guerra entre Israel e Hamas. A infor-
mação foi confirmada por repórteres da 
AFP no local. As autoridades egípcias 
informaram que ambulâncias com pes-
soas feridas cruzaram a fronteira. De-
pois de as autoridades egípcias terem 
anunciado a abertura excepcional da 
passagem para a retirada de cerca de 90 
feridos e 450 estrangeiros, um primeiro 
grupo atravessou o posto, que havia sido 
utilizado anteriormente para o envio de 
ajuda humanitária. O embaixador Ales-
sandro Candeas, chefe do Escritório de 
Representação do Brasil em Ramala, na 
Cisjordânia, havia confirmado que um 
grupo de estrangeiros seria autorizado a 
deixar a Faixa de Gaza e cruzar a fron-
teira para o Egito pela primeira vez nes-
ta quarta-feira. A lista, no entanto, não 
inclui brasileiros, que aguardam desde 
o início da guerra pela passagem para o 
território egípcio para serem assim res-
gatados pelo governo federal. Segundo 

Candeas, desta vez, cidadãos australia-
nos, austríacos, búlgaros, finlandeses, 
indonésios, jordanianos, japoneses e 
tchecos passaram pelo controle de Ra-
fah, além de pessoas ligadas à Cruz Ver-
melha e a outras ONGs.
“Ainda não há brasileiros na lista di-
vulgada hoje. Pela primeira vez estran-
geiros são autorizados a sair da Faixa 
de Gaza. Acredito que em breve novas 

listas serão publicadas, e espero que 
nossos brasileiros estejam nelas”, disse 
o embaixador. A emissora australiana 
ABC News informou que funcioná-
rios consulares australianos enviaram 
e-mails aos cidadãos em Gaza, aconse-
lhando-os a viajar para Rafah em meio 
a relatos de que a travessia poderia ser 
aberta em breve, para permitir a entrada 
de estrangeiros no Egito.
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Neste mês de outubro, a Prefeitura de 
Carapicuíba, por meio das Secretarias de 
Educação e Meio Ambiente, promoveu 
a visita de alunos da rede municipal ao 

Está marcada par ao dia 11 de novem-
bro de 2023 (sábado) a segunda edição 
do Projeto ‘Seu Dia no Esporte – Fim 

A Prefeitura de Itapevi concluiu neste 
mês a ampliação do Memorial Parque 
Itapevi (Estrada Lucinda de Jesus, 591 
– Cohab). O espaço é o primeiro cemi-
tério vertical 100% biosseguro público 
do país. Foram instalados 2.152 lóculos 
nas quadras 2 e 3. As obras começaram 
em abril deste ano. O Memorial conta 
com uma arquitetura moderna e com 
total acessibilidade. Com uma estrutura 
única nos cemitérios públicos do país, o 
equipamento público contará com qua-
tro quadras com 5.448 gavetas. Os ló-
culos, sem emendas, são produzidos em 
fibra de coco, bagaço de cana de açúcar 
e resina de garrafas pet. Com um siste-
ma moderno, é possível a realização de 
sepultamentos mais seguros ambiental-
mente, já que não contamina o ar, o solo 
ou o lençol freático e reduz o nível de 
enxofre lançado na atmosfera. Isso por-
que existe uma tecnologia única dos ló-
culos hermeticamente fechados, que tra-
ta os gases resultantes da decomposição 
humana permitindo o lançamento para o 
meio ambiente sem efeitos poluidores. 
Outra vantagem do cemitério vertical é 
a otimização do espaço: a proporção é 

de um túmulo convencional para cada 
sete sepulturas verticais. O novo mo-
delo também permite um sepultamento 
mais ágil, concluído em apenas dez mi-
nutos, enquanto no modo convencional, 
são utilizados cerca de 55 minutos.

Sobre o Memorial Parque
Inaugurado em 3 de fevereiro deste ano, 
possibilita a transmissão online do veló-
rio para os familiares. Os sepultamen-
tos são feitos das 5h às 17h, todos os 
dias da semana. O ambiente conta com 
paisagismo especial, colocação de lona 
tensionada, instalação do guarda-corpo 
e dos corrimãos das rampas acessíveis e 
iluminação de LED.

Capacidade
O sistema rotativo resolve a necessida-
de de novas sepulturas com o passar do 
tempo, já que os corpos permanecem 
nos lóculos por três anos, sendo direcio-
nados posteriormente para um ossário 
com identificação do sepultado.
O Memorial Parque é utilizado para os 
novos sepultamentos e no Jardim Julie-
ta, que já está no limite da sua capacida-
de, terá sua manutenção garantida, mas 
sem novos enterros, na parte pública.

Velórios online
As salas de velório do Memorial Parque 
estão equipadas com tecnologia para 
transmissão ao vivo das cerimônias de 
despedida. A ação, com autorização da 
família, permite que parentes e amigos 
de todo mundo possam participar de 
maneira online da última homenagem 
ao falec

Prefeitura de Barueri, por meio da Secre-
taria da Habitação (Sehab), participou do 
último plantão da CDHU (Companhia 
de Desenvolvimento Habitacional e Ur-
bano do Estado de São Paulo), visando 
a Regularização Fundiária dos 1.088 
apartamentos dos conjuntos habitacio-
nais construídos pelo governo estadual 
no Jardim Paulista. O plantão foi reali-
zado para resolver dúvidas de mutuários 
que já quitaram os seus imóveis e prestar 
vários serviços, como regularização de 
contratos e de débitos de prestações, en-
tre outros, bem como atender pessoas que 
permanecem com “Conta Ativa” junto à 
CDHU. Quem não participou do evento 
e precisa de esclarecimentos poderá bus-
car atendimento nos postos da Compa-
nhia no Centro, Itaquera e Santo Amaro, 
na Capital, ou por meio do Alô CDHU: 
0800 000 2348. 

Moradia garantida 
O processo de Regularização Fundiária 
dos apartamentos está sendo conduzido 
pela CDHU em conjunto com a Sehab 
após a Prefeitura de Barueri sancionar a 
Lei nº 2.842, de 1º de julho de 2021, que 
transfere à Companhia toda a área dos 
conjuntos residenciais, e que a mesma 
destine os imóveis doados, exclusiva-

mente, para implantação e regularização 
de unidades habitacionais destinadas à 
população de baixa renda do município. 
O objetivo é fazer com que os mutuários 
da CDHU recebam o título de proprie-
dade do apartamento em seu nome, com 
matrícula lavrada no Cartório de Regis-
tro de Imóveis. O processo é similar ao 
programa desenvolvido pela Prefeitura 
de Barueri, que visa atender 4.256 mora-
dores dos conjuntos habitacionais de in-
teresse social inseridos na Regularização 
Fundiária Urbana (Reurb), nos moldes 
dispostos na Lei Federal nº 13.465, de 
11 de julho de 2017. Cada órgão conduz 
o seu processo de Regularização Fun-
diária. O diferencial em Barueri se dá 
por conta da criação da sua própria Lei 
3.038, de 21 de setembro 2023, legis-
lação pioneira no Brasil, que permite a 
extinção de débitos dos TPUs (Termos 
de Permissão de Uso). Na CDHU, só faz 
a transferência de propriedade quem não 
tem débito. De acordo com Celso da Sil-
va Noffs, superintendente de atendimen-
to habitacional da região metropolitana 
de São Paulo, da CDHU, primeiro foram 
construídos os conjuntos habitacionais e 
entregues à população com o documento 
de promessa de compra e venda. “Qua-
se 80% dos moradores já quitaram seus 

apartamentos. Há ainda cerca de 20% 
que não concluíram os pagamentos das 
suas prestações. E quem comprou de ou-
tros mutuários precisa regularizar tam-
bém a transferência. A maioria dos que 
não devem nada aguarda só a conclusão 
do processo de regularização fundiária 
para retirar a sua matrícula. O título trará 
mais credibilidade, o que é fundamental 
e bem-visto pela população”. 

Parceria e benefícios 
O processo de Regularização Fundiária, 
em conjunto com Barueri, compreende 
uma série de requisitos necessários para 
que o trabalho aconteça. “Não poderia 
acontecer sem a parceira com o muni-
cípio”, destaca Celso.   A secretária-ad-
junta da Secretaria da Habitação, Camila 
Cristina de Oliveira, ressalta que a Regu-
larização Fundiária, além de beneficiar 
o morador com o título de propriedade, 
favorece também Barueri. “A Prefeitura 
consegue fazer melhor a gestão do or-
denamento territorial, pois uma cidade 
mais regular atrai maiores investimen-
tos”. Morador na área da CDHU desde 
1994, Espedito Paulo da Costa, prefere 
continuar pagando até quitar o seu apar-
tamento. Achei legal, porque seremos 
beneficiados de alguma forma”, disse ele 
que morou na extinta área livre da Vila 
Porto, onde está construído o estaciona-
mento no Hospital Municipal Francisco 
Moran (HMB).   

Transferência de titularidade 
O morador Cicero Lima Alves comprou 
um apartamento quitado há 5 anos e ago-
ra terá de aguardar a entrega do título de 
propriedade à mutuária vendedora para 
só depois transferir o bem para o seu 
nome. “Vou esperar para fazer a transfe-
rência. Será um ganho para todos, se sa-
írem todas as matrículas para felicidade 
de todos. Ter um imóvel com o título de 
propriedade é o orgulho de todos. Fico 
muito agradecido às pessoas que estão 
lutando por nós. Não tenho como pagar, 
só Deus”. 

O Megafeirão de Empregos promovido 
pela prefeitura no Poupatempo Fazen-
dinha, em 21 de outubro, atendeu 6.286 
pessoas e realizou 8.720 encaminha-
mentos para seleção (alguns candidatos 
preencheram o perfil para mais de uma 
vaga). A ação organizada pela Semedes, 
por meio do PAT, registrou a participa-
ção de 42 empresas (da cidade, região 
e do Estado). “É importante ressaltar 
que nenhum candidato é reprovado, a 
gente analisa o perfil de acordo com 
cada cliente e consegue direcionar me-

lhor”, revelou Stefany Bezerra, analista 
de recrutamento de uma das empresas 
participantes. Além das vagas para a 
indústria, o comércio e o setor de servi-
ços, o Megafeirão contou com o CIEE 
na seleção para preenchimento de mais 
de 700 estágios. “Soube da ação pelo 
instagram da Prefeitura, e ela é impor-
tante porque temos muitas escolas, os 
jovens não têm muitas oportunidades, 
e aqui vejo uma expectativa melhor”, 
destacou Raíssa Ribeiro, estudante de 
Recursos Humanos.

Vem aí a 2ª edição do ‘Seu Dia no Esporte 
– Fim de Semana em Família’

Prefeitura de Carapicuíba certifica mais de 
500 Agentes Curumins de defesa ambiental

Prefeitura de Itapevi conclui 
ampliação do Memorial Parque

Megafeirão de Empregos realiza mais 
de oito mil encaminhamentos para 
seleção em Santana de Parnaíba 

Barueri participa de novo plantão para 
regularização de apartamentos da CDHU

de Semana em Família’, realizado pela 
Secretaria de Esportes e Juventude de 
Cotia. Estão previstas diversas ativida-

des esportivas voltadas para pessoas de 
todas as idades, como ginástica, artes 
marciais, balé, pilates, entre outras [veja 
programação abaixo]. A programação 
será no Ginásio Municipal de Esportes, 
ao lado do Mercado Municipal, das 8h 
às 17h. As atividades esportivas são ofe-
recidas gratuitamente. Quem passar por 
lá poderá participar de gincanas, acesso 
a stands diversos e praça de alimentação. 
Além disso, a programação contará com 
as apresentações dos alunos que partici-
pam das modalidades esportivas ofereci-
das pela Prefeitura de Cotia. “Vai ser um 
dia de muita alegria, de confraternização 
e de mostrarmos para todas as pessoas o 
lindo trabalho que é feito com os alunos 
das escolinhas de esportes. Fica o con-
vite para todos participarem da nossa 
programação”, disse Cabo Givaldo, se-
cretário de Esportes e Juventude.

Centro de Educação para Sustentabilida-
de (CES), que fica localizado na Av. São 
Camilo, 968. Os alunos das Emeis Arco 
Íris e Ana Estela realizaram o circuito 

ecológico com trilha na mata, tiveram 
orientações e dicas sobre reciclagem, 
conservação da fauna e flora e a impor-
tância das abelhas nativas sem ferrão. Ao 
final das atividades fizeram um piqueni-
que para celebrar esses momentos tão en-
riquecedores. Foram mais de 500 novos 
Agentes Curumins de defesa ambiental 
(crianças de até cinco anos), certificados 
após aprendizados importantes e diver-
são em contato com a natureza. Além 
disso, no dia da abelha (3 de outubro), 
houve uma oficina de graffiti em que as 
crianças fizeram ilustrações de abelhas 
utilizando a técnica de stencil e posterior-
mente os quadrinhos foram colocados 
em mural na entrada do CES. O contato 
com a natureza oferece benefícios para a 
saúde física, diversos estímulos que per-
mitem às crianças explorarem e conhe-
cerem o mundo ao seu redor, utilizando 
diversas habilidades importantes, como 
a criatividade, a curiosidade, a atenção, 
a percepção, o pensamento, entre outras 
funções cognitivas.

A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria de Serviços Municipais 
(SSM), montará estrutura no Cemité-
rio Municipal Álvaro Quinteiro Viei-
ra para atender visitantes no feriado 
do Dia de Finados (2 de novembro – 
quinta-feira), das 7h às 17h, na Praça 
da Saudade, s/n, Vila São Francisco 
(Centro). Uma equipe de colaborado-
res auxiliará o público na localização 
dos túmulos. Neste ano, o feriado será 
novamente prolongado por conta do 
ponto facultativo dos seguintes dias: 
Todos os Santos (quarta-feira, 1) e Sem 
Expediente (sexta-feira, 3), conforme o 
decreto nº 9.682, de 3 de novembro de 
2022, que dispõe sobre os dias sem ex-
pediente nas repartições públicas mu-
nicipais de Barueri.

Atendimento
Haverá uma tenda para informações 
aos visitantes e um sistema de consulta 
a túmulos por meio de acesso a compu-
tadores e pelo QR Code. Além disso, 
familiares e amigos de entes queridos 
poderão ver antecipadamente a lista 
de sepultamentos através do nome, fi-
liação ou data do falecimento no Por-
tal de Barueri. O Dia de Finados terá 
apoio de Secretarias como Relações 
Instituições, Saúde, Segurança Urbana 
e Defesa Social e Mobilidade Urbana 

(Semurb). Essas pastas estarão presen-
tes dando suporte com ambulâncias, 
guardas civis municipais e agentes de 
trânsito. A exemplo ano passado, have-
rá missas das 7h às 17h, celebradas a 
cada duas horas por padres das seis pa-
róquias de Barueri na Praça da Sauda-
de, em frente ao velório do cemitério.

Estacionamento
De acordo com a Semurb, o estacio-
namento do velório municipal será in-
terditado com sinalização do período 
da noite do dia 31 de outubro até 2 de 
novembro para montagem de barracas. 
Nos dias 1 e 2 de novembro as faixas 
viárias do lado direito da rua Anhan-
guera e Estrada de Jandira serão isola-
das para estacionamento dos visitantes. 
As demais ficarão livres para o tráfego 
de veículos.

Barueri se prepara para receber 
visitantes no Dia de Finados 

O evento ocorreu no Complexo Esportivo Amaro Lopes Billafon, 
do Jardim Silveira

Estão previstas diversas atividades esportivas voltadas para pessoas 
de todas as idades
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Para conter a alta velocidade dos veícu-
los, a Prefeitura de Caraguatatuba im-
plantou lombadas em diversas ruas do 
bairro Jardim Capricórnio, região Norte. 
Os serviços foram realizados pela Secre-
taria de Mobilidade Urbana e Proteção 
ao Cidadão e atendem solicitação de 

A Prefeitura de São Sebastião, por meio 
da Secretaria de Obras (SEO), deu início, 
aos serviços de contenções, drenagem e 
estabilização de talude na Vila Sahy, na 
Costa Sul do município. A obra, que faz 
parte do pacote de serviços emergenciais 
de reconstrução do município, foi contra-
tada com dispensa de licitação devido à 
emergência com que precisa ser execu-

São José dos Campos prepara ações es-
peciais para o atendimento à população 
nos cinco cemitérios públicos no Dia de 
Finados, no próximo dia 2 de novembro. 
Funcionários da Urbam (Urbanizadora 
Municipal) irão auxiliar os visitantes 
na localização dos jazigos, por meio de 
busca online. Eles estarão com tabletes 
para agilizar o atendimento às cerca de 
50 mil pessoas esperadas nas visitações. 
O recurso permite também que o muní-
cipe evite filas, realizando a consulta da 
localização exata do jazigo em seu pró-
prio computador ou pelo celular, no site 
da Urbam. No dia 2 de novembro, os ce-
mitérios públicos de São José dos Cam-
pos funcionar das 7h às 18h. As equipes 
da Urbam realizaram manutenção nos 
cinco cemitérios, que incluiu a pintura 
de guias e de alguns prédios, capina e 
poda, dedetizações e limpeza em geral. 
Banheiros químicos serão instalados 
para atendimento aos munícipes.

Termina no dia 30 de novembro a vi-
gência do Programa de Recuperação 
de Créditos da Prefeitura de Taubaté, 
chamado de Anistia. O programa teve 
início em 5 de junho e contabiliza até 
o momento mais de 15,8 mil acordos 
efetivados com os benefícios da Lei.A 
Anistia possibilita a negociação de tri-
butos, como IPTU, ISS, taxas, Simube 
e outros, vencidos até 31 de dezembro 
de 2022. Os acordos devem ser firma-
dos pelo site da Prefeitura: taubate.
sp.gov.br. O contribuinte precisa iden-
tificar-se com CPF ou CNPJ, no caso 
de empresas, e inserir a inscrição imo-
biliária ou mobiliária correlata. 
Depois, é só seguir os passos até a fi-
nalização do acordo e impressão para 
pagamento. É possível negociar os dé-
bitos nas seguintes formas: em até seis 
parcelas, com redução de 100% de ju-
ros e multas; em até 12 parcelas, com 
redução de 80% de juros e multas; em 
até 24 parcelas, com redução de 70% 
de juros e multas; e, em até 36 parcelas, 
com redução de 50% de juros e multas. 
Nos parcelamentos de 12 a 36 vezes, a 
primeira parcela precisa ser equivalen-
te a 10% do total do débito.

Música Sacra
Haverá apresentações de músicas sacras 
e eruditas nos cemitérios Padre Rodol-
fo Komorek (Centro) e Maria Peregri-
na (Santana). As apresentações serão às 
10h e às 15h, respectivamente. 
O repertório será apresentado pela Or-
questra Esplendor.

As atletas de Ilhabela marcaram pre-
sença na 1ª Etapa do 2ª Circuito Mais 
Mulher de Corrida de Rua, realizada no 
último domingo (29), em São Sebastião. 
O evento foi promovido pela Secretaria 
de Esportes do Estado de São Paulo e 
contou com cerca de 2 mil mulheres par-
ticipantes, dentre elas 230 eram de Ilha-
bela. A competição ficou por conta das 
corridas de 10km e 5km, além de uma 
caminhada de 3km, onde as corredoras 
de Ilhabela obtiveram resultados satisfa-
tórios, com seis conquistas das 10 possí-
veis premiações da competição. De Ilha-
bela, na categoria de 10km, a corredora 
Geisla dos Santos sagrou-se campeã no 
pódio, sendo seguida por Witala de An-
drade que ocupou a 3ª posição. A atleta 
Marilda Alves conquistou o 5º lugar.
Já na corrida dos 5km, as atletas de Ilha-
bela, Julia Silva de Uzeda conquistou a 

1ª colocação na competição, em seguida 
Maria Clara Anjos Andrade ocupou a 3ª 
posição e logo depois Maria Clara Jesus 
Lima o 4º lugar. Das seis premiadas, cin-
co são contempladas pelo Programa Bol-
sa Atleta da Prefeitura de Ilhabela, sendo 
três delas atletas das categorias de base 
do município com idades entre 13 e 17 
anos. O custeio do Programa é destinado 
para 87 atletas de alto rendimento, entre 
sete e 86 anos de idade, abrangendo di-
versas modalidades. 
Para o secretário adjunto da Secretaria 
de Esporte e Lazer, Felipe Nascimento, 
“é gratificante ver os frutos do fomento 
esportivo em Ilhabela, com tantas atletas 
do município se empenhando para par-
ticipar de competições também fora da 
cidade. Isso reflete o compromisso do 
Prefeito Toninho Colucci em fazer sem-
pre mais pelo esporte”, finalizou.

tada e, além de contar com serviços de 
limpeza e terraplanagem, também foi 
contemplada com contenções a serem 
feitas em solo grampeado com concreto 
projetado, plantio de vegetação, instala-
ção de barreiras de contenção flexíveis e 
muros de gabião. Também será feito um 
sistema de drenagem com nova travessia 
sob a rodovia Dr. Manoel Hyppólito do 

Rego (SP-55) e lançamento das águas 
pluviais no Rio Sahy. O prazo para a fi-
nalização das atividades é abril de 2024, 
e contemplará toda a extensão da Vila 
Sahy.A empresa responsável pela execu-
ção do serviço é a Almeida Sapata Enge-
nharia e Construções Ltda, que receberá 
o valor de R$ 123.253.438,64 pelos ser-
viços contratados.

Atletas de Ilhabela se destacam em 
evento esportivo em São Sebastião

Prefeitura de São Sebastião inicia 
obras de contenção e drenagem 
em toda a extensão da Vila Sahy

São José dos Campos prepara 
atendimento à população no 
Dia de Finados

Prefeitura de Caraguatatuba implanta 
lombadas em ruas do Jardim Capricórnio

Programa de Anistia em Taubaté 
termina em novembro

Os serviços foram realizados pela Secretaria de Mobilidade Urbana 
e Proteção ao Cidadão e atendem solicitação de moradores

O programa teve início em 5 de junho e contabiliza até o momento 
mais de 15,8 mil acordos efetivados com os benefícios da Lei

moradores. As lombadas foram instala-
das em três vias:  avenida Fênix, avenida 
Escorpião e rua Tubarão. Todas são pa-
vimentadas por bloquetes e têm limite 
de velocidade de 30 km por hora. Para 
instalação de ondulações transversais de 
trânsito (também conhecidas como que-

bra-molas ou lombadas), é preciso seguir 
critérios técnicos de engenharia de trá-
fego, para que sejam eficazes e seguras. 
Elas são uma medida utilizada para redu-
ção de velocidade de veículos que, con-
sequentemente, evita acidentes e torna o 
trânsito de pedestres mais seguro.

Um novo centro de convivência para 
idosos foi inaugurado pela Prefeitura 
de Bertioga. Chamado de Viva Bem, o 
local é um espaço da assistência social, 
voltado para convivência, prática de es-
porte, lazer e atividades culturais, am-
pliando as oportunidades à participação 
desse grupo na vida comunitária. O pre-
feito Caio Matheus ressaltou que o cen-
tro de convivência significa um grande 
salto de qualidade na vida dos idosos 
da cidade. “Tudo foi pensado com mui-
to carinho para que os nossos idosos 
possam viver de forma saudável, ativa, 
com autonomia e muito mais qualida-
de de vida. Além do Viva Bem Centro, 
em breve, vamos entregar o Viva Bem 
Pé Na Areia, um novo espaço de lazer 
e esporte para a melhor idade na Praia 
da Enseada”, enfatiza. O complexo é 
uma ampliação dos serviços ofertados 
pelos Centros de Referência de Assis-
tência Social de Bertioga e do Sistema 

Único de Assistência Social e contará 
com eventos comunitários, palestras, 
oficinas e aulas de pintura, artesanato, 
informática, culinária, entre outras ati-
vidades. Além disso, serão realizados 
acolhimentos sociais, com atendimen-
to por equipe composta de psicólogo e 
orientadores sociais. A secretária de De-
senvolvimento Social, Trabalho e Ren-
da, Lucília Goulart, ressaltou a impor-
tância desse equipamento para ampliar 
a rede de proteção aos idosos da cidade. 
“É um importante local para o com-
plemento dos serviços oferecidos pela 
Secretaria de Desenvolvimento Social, 
por meio dos Centros de Referência de 
Assistência Social e do Sistema Único 
de Assistência Social. Vamos fortalecer 
as relações entre os idosos, promoven-
do a integração e troca de experiências 
entre os participantes, através de ativi-
dades dinâmicas, oficinas, aulas entre 
outros.”, complementou Lucília.

Viva Bem Centro é inaugurado com 
vistas a ampliar a qualidade de vida 
para a melhor idade

AGENDAMENTO ON-LINE
A Divisão de Arrecadação do município 
passou a atender somente por agenda-
mento eletrônico. Para a Anistia, os 
agendamentos são exclusivos para es-
clarecimentos de dúvidas. Para acessar 
o agendamento eletrônico, basta acessar 
o site da Prefeitura, clicar em “Outros 
serviços on-line” e, em seguida, selecio-
nar o agendamento eletrônico. Caso não 
possa comparecer no horário reservado, 
é importante fazer o cancelamento.

POSTOS DE ATENDIMENTO
Com o objetivo de descentralizar o 
atendimento ao contribuinte, a Prefei-
tura disponibiliza cinco postos de aten-
dimentos externos para oferecer apoio 
aos que têm alguma dificuldade em uti-
lizar o sistema on-line. Nestes casos, 
não é necessário agendamento eletrô-
nico, porém cada local tem um limite 
de atendimento diário. 
O atendimento nestes postos será feito 
por ordem de chegada. 
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A Apple acaba de lançar o novíssimo 
iMac com seu novo e rápido proces-
sador M3, que oferece muitos ganhos 
de desempenho em relação ao iMac de 
Silicon anterior e seus ancestrais da In-
tel. Acabei de dar uma olhada no novo 
iMac em todos os seus diferentes tons, 
então vamos explicar por que essa no-
tícia me fez olhar para meu cartão de 
crédito (sim, ele está disponível para 
pré-encomenda agora, nos Estados 

Unidos). Normalmente, os computado-
res da Apple avançam apenas um pas-
so de cada vez, atravessando gerações 
únicas de seus chips. Hoje, o iMac de 
24 polegadas ultrapassa toda uma gera-
ção de Silicon da Apple, passando do 
M1 para o M3. Quais as novidades? A 
Apple se orgulha de que o iMac com 
M3 (que tem data de lançamento na 
terça-feira, 7 de novembro) é até duas 
vezes mais rápido que a geração ante-

rior. Claro, é ainda mais rápido do que 
os antigos iMacs baseados em Intel, 
então aqueles que ainda não atualiza-
ram têm mais motivos para avançar. 
O M3 iMac tem preço inicial de US$ 
1.299 (R$ 1.299, na atual cotação), o 
mesmo que o M1 iMac. Os novos re-
cursos mais ousados   dos novos chips 
M3 devem agradar aos proprietários 
de Mac que jogam, um subconjunto da 
base de usuários que finalmente está 
chamando a atenção na era do Silicon 
da Apple. Ao contrário do novo M3 
MacBook Pro (também disponível com 
o M3 Pro e M3 Max), o iMac está ape-
nas recebendo o M3 padrão, que parece 
ser suficiente para jogos sólidos. Este 
novo chip oferece ray tracing acelerado 
por hardware para iluminação natural 
e sombras, bem como mesh shading 
acelerado por hardware para gráficos 
cada vez mais complicados em jogos. 
Quanto aos jogos reais que você joga-
rá, a Apple tem promovido as versões 
para Mac dos principais títulos AAA, 
como Death Stranding Director’s Cut 
e o remake de Resident Evil 4 – além 
disso, Baldur’s Gate acaba de lançar 
seu macOS recentemente.

Dados da sonda Juno, da Nasa, indicam 
que a maior lua de Júpiter, Ganímedes, 
pode ter tido um passado salgado: a es-
paçonave encontrou na superfície do 
satélite sais minerais e compostos or-
gânicos. A novidade foi divulgada na 
segunda-feira (30) pela agência espacial 
norte-americana e faz parte de um estu-

do publicado na mesma data na revista 
Nature Astronomy. Os dados da des-
coberta foram coletados durante uma 
aproximação de Juno da lua gelada em 
7 de junho de 2021. Na ocasião, a es-
paçonave voou sobre Ganímedes a pelo 
menos 1.046 quilômetros de altitude. 
Pouco após o momento de maior pro-

ximidade, o instrumento Jovian Infra-
Red Auroral Mapper (JIRAM), que foi 
projetado para capturar a luz infraver-
melha (invisível a olho nu) que emerge 
do interior de Júpiter, registrou imagens 
do tipo. Além disso, o instrumento cap-
turou “impressões digitais” dos mate-
riais, com base em como refletem a luz, 
conhecidas como espectros infraverme-
lhos. Os dados JIRAM atingiram uma 
resolução espacial inédita para espec-
troscopia infravermelha, sendo melhor 
do que um quilômetro por pixel. O ins-
trumento revelou ainda características 
espectrais exclusivas de materiais que 
não são água gelada, incluindo cloreto 
de sódio hidratado, cloreto de amônio, 
bicarbonato de sódio e possivelmente 
aldeídos alifáticos. 
“A presença de sais amoniacais sugere 
que Ganímedes pode ter acumulado ma-
teriais frios o suficiente para condensar 
amônia durante a sua formação”, disse 
Federico Tosi, co-investigador da Juno 
do Instituto Nacional de Astrofísica da 
Itália em Roma e autor principal do ar-
tigo, em comunicado. “Os sais de car-
bonato poderiam ser resquícios de gelos 
ricos em dióxido de carbono.”

Embora os celulares façam parte do dia 
a dia de muitos brasileiros, algumas pre-
ocupações sobre o uso do equipamento 
atravessam gerações. Um desses tópi-
cos é a dúvida: celulares atraem raios? 
Segundo especialistas considerando ce-
nários diferentes, a probabilidade de um 
raio ser atraído por um celular é baixa. 
Basicamente, raios são descargas atmos-
féricas que, em regiões tropicais, como 
o Brasil, costumam ocorrer durante a 
ocorrência de chuvas. Essas descargas 
tendem a ser atraídas pelos pontos mais 
altos de um local, especialmente se ali 
houver algum objeto metálico, como 
uma antena, por exemplo.  De acordo 
com o professor e coordenador do curso 
de Engenharia Elétrica da Universidade 
Presbiteriana Mackenzie, Bruno Lima, 
os telefones possuem antenas, que, em 
tese, poderiam, atrair raios, porém suas 
características tornam essa ocorrência 
improvável. “A antena do celular é mui-
to pequena e, teoricamente, está baixa, 
na altura do ser humano. Então a ten-
dência é que, pelo próprio tamanho e 
altura da antena, isso dificulte que ela 
possa atrair raios. É muito improvável 
que isso aconteça”, explica.

Celular na tomada
Quando os aparelhos estão carregando, 
o cenário é diferente, afirmam os espe-
cialistas. “O risco existe quando [o ce-
lular] está carregando, porque ele está 
ligado na rede elétrica e, pela rede elé-
trica, pode haver uma corrente prove-

niente da descarga”, explica o professor 
e coordenador do curso de Engenharia 
Elétrica da Universidade Presbiteriana 
Mackenzie, Bruno Lima. Porém, trata-
-se de um “um risco baixo, não precisa 
ficar desesperado, começou a chover e 
correr para tirar o celular da tomada”, 
tranquiliza o coordenador do curso de 
Engenharia Eletrônica e de Telecomuni-
cações da Unesp no campus de São João 
da Boa Vista, Rafael Abrantes Penchel. 
Considerando o perigo dos equipamen-
tos na tomada, Penchel afirma que o ato 
de falar ao telefone durante tempestades 
não acrescenta motivo de preocupação. 
“Se você está ou não falando no celular, 
se ele está ligado ou desligado, isso não 
importa.” Os especialistas ressaltam 
ainda que, além de os riscos serem bai-
xos, é bom lembrar que outros fatores 
externos, como para-raios e circuitos de 
proteção nas construções, acrescentam 
proteção aos usuários.

Previsão do tempo
A região Sul do Brasil enfrentará tempo-
rais e grandes volumes de chuva neste 
final de semana, segundo previsão do 
Instituto Nacional de Meteorologia (In-
met). As áreas mais afetadas devem ser o 
Noroeste e Norte do Rio Grande do Sul 
e o Oeste e meio Oeste de Santa Cata-
rina. De acordo com a Climatempo, nu-
vens carregadas associadas ao ar úmido 
e quente estão em crescimento em quase 
todo o país, possibilitando a ocorrência 
de chuvas em diversos locais.

Telescópio James Webb detecta quatro 
exoplanetas raros no mesmo sistema

Celular atrai raio? 
Especialistas explicam

Juno detecta compostos minerais e orgânicos 
na superfície de lua de Júpiter

Toda vez que uma nova tecnologia che-
ga, ela traz com ela mudanças e impactos 
na sociedade como um todo. Elas trans-
formam a forma como trabalhamos, 
aprendemos, nos comunicamos e faze-
mos negócios. Diferente da evolução 
humana, a evolução das máquinas anda 
em passos muito mais rápidos e, natu-
ralmente, as pessoas precisam aprender 
a lidar com isso. Realidade virtual, Big 
Data e drones são alguns exemplos de 
novas tecnologias que já fazem parte 
do cotidiano. Mas o que está por vir em 
2023? Blockchain, plantação vertical, 
impressão 4D representam nomes do 
futuro. E qual é a importância de tudo 
isso? Entenda melhor a seguir. 

Qual a importância das novas tecno-
logias? Tecnologias novas são extre-
mamente importantes porque elas têm 
o potencial de melhorar significativa-
mente a qualidade de vida das pessoas 
em muitas áreas diferentes — a depen-
der de como são usadas. Abaixo estão 
alguns dos principais benefícios que as 
novas tecnologias podem trazer: melho-
ria da eficiência: as novas tecnologias 
mundiais podem tornar muitas ativida-
des mais eficientes, reduzindo o tempo 
necessário para executar tarefas e auto-
matizando muitos processos. Isso pode 
levar a uma maior produtividade e a 
uma redução de custos; democratização 
do conhecimento: uma nova tecnologia 
também pode democratizar o conheci-
mento, permitindo que pessoas de dife-
rentes partes do mundo tenham acesso a 
informações valiosas e aprendam novos 
assuntos. Isso pode levar a uma maior 
igualdade de oportunidades educacio-

nais e uma melhor qualidade de vida 
para as pessoas; melhoria da comunica-
ção: tecnologias novas, quando se pensa 
em toda a era da internet, por exemplo, 
podem melhorar a comunicação entre 
as pessoas, permitindo que elas se co-
nectem rapidamente com quem não 
está próximo fisicamente. Isso pode 
levar a uma maior colaboração e troca 
de ideias, bem como uma melhor com-
preensão entre as culturas. A cada nova 
invenção, mais possibilidades surgem. 
Novas tecnologias que estão gerando 
grandes impactos no mundo. Mas afinal, 
quais são as novas tecnologias que têm 
gerado grandes impactos no mundo? 
Alguns dos tipos de tecnologias atuais 
que se pode citar são: Realidade virtual 
e aumentada;Inteligência artificial;Dro-
nes; Internet das Coisas (IoT); Big Data; 
Impressão 3D; Robótica. A seguir, en-
tenda o que cada uma é, para que serve 
e como está sendo aplicada.

Realidade virtual e aumentada
A realidade virtual (VR) e a realidade 
aumentada (AR) são tecnologias que 
criam uma experiência imersiva em um 
ambiente virtual ou uma sobreposição 
de informações digitais em um am-
biente real.  VR é amplamente utilizada 
em jogos, treinamentos de simulação, 
design de produtos, terapia e entreteni-
mento, enquanto a AR tem sido aplicada 
em publicidade, compras, saúde, educa-
ção e turismo. 
Essa tecnologia está evoluindo rapi-
damente e tornando-se cada vez mais 
acessível, permitindo que as empresas 
criem experiências mais envolventes e 
personalizadas para seus clientes.

Novas tecnologias: tendências 
e o que esperar para o futuro

Novo M3 iMac da Apple é duas vezes 
mais rápido e pronto para jogos
Notebooks estarão disponíveis para encomenda a partir de 7 de novembro 
nos Estados Unidos

Gigantes maciços que fazem parte do sistema HR 8799, localizado a cerca de 133 anos-luz 
da Terra, estão em órbitas amplas, o que é incomum para planetas como estes

O Telescópio Espacial James Webb, da 
Nasa, observou quatro raros planetas 
maciços em órbitas amplas no sistema 
HR 8799, a cerca de 133 anos-luz de 
distância. Os resultados, que serão pu-
blicados na revista Astronomy and As-
trophysics, foram registrados em 20 de 
outubro no servidor de pré-impressão 
Arxiv. O sistema em questão foi desco-
berto por astrônomos há 15 anos, mas 
na época só se sabia da existência de 
três exoplanetas orbitando uma estre-
la. Pouco depois, um quarto mundo foi 
anunciado, sendo que todos foram de-
tectados com imagem direta. Os plane-
tas maciços estão todos em órbitas am-
plas, o que é raro. O sistema HR 8799 é 
também jovem, outro ponto importante. 
E, como havia dados de longo prazo so-
bre este arranjo, astrônomos usaram o 
James Webb para observá-lo novamen-
te. Com sua visão moderna, Webb foi 
capaz de refinar o que já sabemos sobre 
o sistema, caracterizando melhor as at-
mosferas planetárias. Foram usados nas 
observações os instrumentos Mid-Infra-
red Instrument (MIRI) e o coronógrafo 
do telescópio. “No geral, as imagens do 
MIRI do sistema HR 8799 fornecem 
uma visão muito diferente do que no 
infravermelho próximo, com a clara de-
tecção dos quatro planetas”, escrevem 
os autores do estudo, liderado por An-
thony Boccaletti, do laboratório LESIA 
do Observatório de Paris, na França.

Conheça o sistema HR 8799
HR 8799 é 1,5 vezes mais massivo e 
quase cinco vezes mais luminoso do 
que o Sol. Também está rodeado por 
um disco de detritos e tem apenas cer-
ca de 30 milhões de anos. Isso é jovem 
em termos astronômicos, o que é im-
portante para revelar detalhes sobre a 
formação de planetas. Os quatro mun-
dos do sistema são HR 8799 b, c, d e e. 
Todos são massivos, com massas entre 
5,7 e 9,1 vezes a de Júpiter. Eles têm 
raios de cerca de 1,2 vezes o do pla-
neta gasoso e a distância deles até sua 

estrela é de 16 a 71 unidades astronô-
micas (UA) (considere que 1 UA vale 
aproximadamente 150 milhões de qui-
lômetros). As órbitas dos quatro plane-
tas variam entre 45 a 460 anos, o que é 
raro. Suas temperaturas vão de 627ºC a 
1027ºC, com HR 8799 b sendo o mais 
frio. As medições de Webb sugerem 
ainda que a temperatura do exoplaneta 
b é mais baixa do que observações an-
teriores mostraram. Uma hipótese an-
terior sugeria que esses mundos eram 
anãs marrons, mas as observações do 
telescópio mostram o contrário. 

Menos de um ano depois que a Apple 
abençoou seus MacBook Pros de 14 e 
16 polegadas com chips M2, a empresa 
está de volta com os novos MacBook 
Pros M3. Embora esses laptops possam 
apresentar a última geração de silício da 
Apple, a maior história é sem dúvida o 
novo modelo básico mais acessível – e 
dei uma olhada em todos eles hoje. Os 
MacBook Pros de 14 e 16 polegadas, 
disponíveis para encomenda agora com 
data de lançamento na próxima terça-
-feira, 7 de novembro, têm um novo 
membro na família.

MacBook Pros M3 da Apple estão 
mais acessíveis do que antes
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O Brasil já garantiu em Santiago a sua 
melhor campanha no judô em uma edi-
ção dos Jogos Pan-Americanos. O fei-
to foi alcançado nesta segunda-feira 
(30) após Samanta Soares levar o ouro 
(na categoria 78kg), Rafael Macedo fi-
car com a prata (90kg) e Kayo Santos 
(100kg), Rafael Silva (+100kg) e Bea-
triz Souza (+78kg) conquistarem bron-
zes. Após estas conquistas o Time Bra-
sil chegou ao total de 15 medalhas em 
Santiago (sete ouros, duas pratas e seis 
bronzes), superando a campanha dos Jo-
gos de 2011, disputados em Guadalajara 
(México), edição na qual os brasileiros 
asseguraram 13 medalhas (seis ouros, 
três pratas e quatro bronzes). E o núme-
ro de conquistas verde e amarelas ain-
da podem aumentar, com a disputa por 
equipes mistas na próxima terça-feira 
(31). “Nunca tinha lutado num ginásio 
com as pessoas chamando o meu nome 
[como na final], gritaria. E, ao mesmo 
tempo em que você quer focar na luta, 
você fica ouvindo as pessoas e pensa: 
meu Deus! É surreal, mas consegui fo-
car e minha técnica falava para ter cal-
ma que iria dar certo e foi muito legal. 
Estou muito feliz”, declarou a campeã 
pan-americana Samanta Soares. 

Lesão de Cargnin
A nota negativa do dia foi a confirma-
ção de que o judoca Daniel Cargnin 
terá que passar por uma cirurgia no 
tornozelo esquerdo após exames de 
imagem confirmarem uma fratura no 
local. Cargnin sofreu a lesão durante 

a semifinal da categoria até 73kg, que 
foi conquistada pelo também brasilei-
ro Gabriel Falcão. Segundo o Comitê 
Olímpico do Brasil (COB), a cirurgia 
de Daniel Cargnin será realizada nos 
próximos dias, após o retorno do atleta 
ao Brasil.

O craque Lionel Messi, que no final do 
ano passado ajudou a seleção do seu 
país a conquistar a Copa do Mundo do 
Catar, recebeu, nesta segunda-feira (30), 
a Bola de Ouro de menor jogador do 
mundo. Esta foi a oitava oportunidade 
na qual o argentino conquistou o presti-
gioso prêmio da revista France Football.  

“Obrigado a todos, especialmente aos 
meus companheiros da seleção. Obriga-
do a todos que votaram em mim. Esta 
Bola de Ouro é um grande presente para 
toda a Argentina”, declarou o atacante 
do Inter Miami (Estados Unidos). Já o 
prêmio feminino foi conquistado por Ai-
tana Bonmatí, atleta do Barcelona (Es-

panha) que se sagrou campeã na Copa 
do Mundo de futebol feminino este ano. 
Prêmio para Vinicius Júnior. O desta-
que brasileiro na premiação foi Vinicius 
Júnior. O atacante do Real Madrid (Es-
panha) e da seleção brasileira recebeu o 
Prêmio Sócrates, que tem o objetivo de 
homenagear ações de solidariedade pro-
movidas por personalidades do mundo 
do futebol. Essa honraria foi concedida 
a ele por conta do trabalho do Instituto 
Vini Jr, que usa o futebol como ferra-
menta de educação de crianças e ado-
lescentes, além de capacitar professores 
em práticas pedagógicas antirracistas. 
“Estou muito feliz de receber esse prê-
mio, de poder ajudar tantas crianças no 
Brasil e no meu bairro. Fico muito feliz 
por poder ajudá-las. É um sonho muito 
especial estar aqui com todos vocês”, 
declarou o jogador brasileiro.

Melhor equipe
O Manchester City (Inglaterra), vence-
dor do Campeonato Inglês, da Copa da 
Inglaterra e da Liga dos Campeões na 
temporada passada, foi eleito o melhor 
time do ano. “Tudo o que conseguimos 
é um sonho que se torna realidade […]. 
Foi uma temporada na qual transforma-
mos os nossos sonhos realidade”, dis-
se o meio-campista espanhol Rodri. Já 
a versão feminina da premiação ficou 
com o Barcelona.

A Fifa baniu Luis Rubiales, ex-presi-
dente da Federação Espanhola de Fute-
bol (RFEF), por 3 anos. 
A decisão foi divulgada nesta segun-
da-feira 30 e foi motivada pelo beijo 
forçado na jogadora Jenni Hermoso 
durante a comemoração do título da 
Copa do Mundo Feminina. A decisão 
pelo banimento amplia o afastamento 
de Rubiales do futebol, já que ele estava 
suspenso provisoriamente por 90 dias. 
Antes, ele já havia renunciado ao posto 
de presidente da federação. A punição 
anunciada pela Fifa, importante dizer, 
não bloqueia o andamento dos proces-
sos judiciais abertos contra Rubiales 
pelo beijo forçado na jogadora. Ele 
segue, portanto, na mira da Justiça es-
panhola pelo episódio. Segundo a Fifa, 
o ex-presidente cometeu uma violação 

do artigo 13 do Código Disciplinar da 
organização. O artigo está relacionado a 
um “comportamento ofensivo”. 
Ainda cabe recurso ao Comitê de Ape-
lações da Fifa. Rubiales  não comentou 
a decisão anunciada nesta segunda. Her-
moso também não se pronunciou.

O atletismo brasileiro garantiu dobradi-
nha de ouro e prata no lançamento de 
disco feminino no Estádio Nacional de 
Santiago, nos Jogos Pan-Americanos de 
Santiago (Chile). Natural de Adamatina 
(SP), Izabela Rodrigues subiu ao topo do 
pódio ao cravar a distância de 59m63, e 
a paraibana Andressa Morais (59m29) 
ficou em segundo lugar, com a prata. Na 
terceira posição ficou a jamaicana Sa-
mantha Hall (59m14). O número de me-

dalhas do país pode subir ainda esta noite 
com a participação nas finais do salto em 
distância feminino, lançamento de disco 
masculino, prova de 10 mil metros femi-
nino e revezamento 4 x 400 metros mis-
to.  O Pan tem transmissão ao vivo no 
site do Canal Olímpico do Brasil. Com 
as duas medalhas, o Brasil já soma três 
pódios no atletismo do Pan de Santiago – 
o primeiro na marcha atlética com a prata 
de Caio Bonfim.

Messi conquista Bola de Ouro da 
France Football pela oitava vez

Pan de Santiago: Brasil é ouro e prata 
no lançamento de disco feminino

Judô brasileiro faz melhor campanha 
da história em pan-americanos

Instituto Vini Jr recebe prêmio por solidariedade no futebol

Os mesa-tenistas Vitor Ishiy e Bruna 
Takahashi carimbaram a vaga olímpica 
para o Brasil nas duplas mistas em Pa-
ris 2024, ao avançarem à final dos Jogos 
Pan-Americanos de Santiago (Chile). 
Nesta segunda-feira (30), os brasileiros 
derrotaram na semi os canadenses Eu-
gene Wang e Mo Zhang por por 4 a 2 
(11/9, 11/5, 10/12, 11/4, 6/11 e 11/8. A 

decisão pela medalha de ouro inédita no 
Pan será hoje (30), às 19h40 (horário de 
Brasília), contra os cubanos Jorge Cam-
pos e Daniela Fonseca. O Pan-America-
no tem transmissão ao vivo no site do 
Canal Olímpico do Brasil. Somente no 
Pan de Santiago, a delegação brasileira 
já amealhou 35 vagas olímpicas, 17% 
a mais que as conquistadas na edição 

Pan: Brasil é finalista nas duplas do tênis 
de mesa e vai a Paris 2024

passada, em Lima (Peru), que classifi-
cava para Tóquio. As demais vagas em 
Paris asseguradas no torneio continental 
foram no boxe (nove), handebol femi-
nino (14) – que faturou a  medalha de 
ouro no domingo (29) -, hipismo (três), 
pentatlo moderno (uma), natação (duas), 
tênis (uma). “Ficamos satisfeitos de ter-
mos ultrapassado esse número, faltando 
ainda muitas modalidades para encerra-
rem sua participação. Entendo que o pri-
meiro passo foi dado, mas nossa ideia é 
continuar classificando. Só saberemos o 
número no final, mas estamos satisfeitos 
com o que estamos construindo”, come-
morou Rogério Sampaio, diretor-geral 
do Comitê Oímpico do Brasil e chefe da 
delegação em Santiago 2023, em depoi-
mento ao site da entidade. A delegação 
brasileira em Santiago é a maior da his-
tória do país em competições internacio-
nais, com 621 atletas (342 homens e 279 
mulheres). O país ocupa a vice-liderança 
no quadro de medalhas, com um total de 
120 (37 ouros, 44 pratas e 39 bronzes), 
atrás apenas dos Estados Unidos com 
167 (71 ouros, 45 pratas e 51 bronzes). 
O México ocupa a terceira posição (35 
ouros, 21 pratas e 32 bronzes).

A equipe formada pelas brasileiras Flávia Saraiva, Jade Barbosa, Júlia Soares, Carolyne 
Pedro e Rebeca Andrade ficou atrás apenas do time dos Estados Unidos

Fifa bane Rubiales do futebol por 
beijo forçado em Jenni Hermoso
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A Comissão de Defesa do Consumi-
dor da Câmara dos Deputados aprovou 
projeto de lei que torna obrigatória a 
certificação dos motores e das bate-
rias de bicicletas elétricas e de outros 
equipamentos de mobilidade similares. 
A certificação das bicicletas elétricas 
e demais veículos deve garantir a se-
gurança contra explosões e danos à 
saúde, à integridade física e à vida dos 
usuários e transeuntes. Os produtos em 
conformidade vão receber um selo do 

Instituto Nacional de Metrologia, Qua-
lidade e Tecnologia (Inmetro). A pro-
posta ainda será analisada, em caráter 
conclusivo, por outras três comissões: 
Desenvolvimento Econômico; Indús-
tria, Comércio e Serviços; e Constitui-
ção e Justiça e de Cidadania (CCJ). O 
novo texto que exige certificação dos 
motores de bicicletas elétricas e outros 
adapta a terminologia do texto original 
à adotada pelo Conselho Nacional de 
Trânsito (Contran). 

Em uma tentativa de estímulo à produção 
nacional, o governo do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) pretende elevar 
a tarifa de importação sobre veículos elé-
tricos ou híbridos e criar cotas para que 
um volume reduzido de carros com essa 
nova tecnologia possa continuar entran-
do no país com alíquota zero. A medida 
deverá ser tomada pela Câmara de Co-
mércio Exterior (Camex), nos próximos 
dias, e reverter uma política de tarifa de 

importação zero adotada para os elétri-
cos importados desde 2015. O governo 
trabalha com a perspectiva de que a nova 
alíquota tenha vigência a partir de 1° 
de dezembro. De acordo com fontes do 
setor privado consultadas pela CNN, os 
ministérios que têm assento na Camex já 
chegaram a um consenso sobre aumentar 
gradualmente – ano após ano – a tarifa 
até o limite de 35% em 2026. Enquanto 
isso, cotas para a entrada com alíquota 

zero de veículos elétricos ou híbridos fa-
bricados no exterior começarão maiores 
e vão cair progressivamente, até serem 
eliminadas em 2026. As informações 
foram confirmadas pela CNN com inte-
grantes da equipe econômica.
O governo calcula que deixou de arreca-
dar R$ 1,2 bilhão em tarifas de impor-
tação – caso fosse aplicada a alíquota 
máxima de 35% permitida pelas regras 
do Mercosul – somente entre janeiro e 
agosto deste ano. 

Subsídios
Na avaliação de fontes oficiais, isso aca-
bou funcionando como uma espécie de 
“subsídio” para consumidores de alta 
renda, que hoje compram veículos elé-
tricos. A lista dos dez carros elétricos ou 
híbridos importados mais vendidos no 
mercado brasileiro inclui modelos como 
o Porsche Cayenne (preço final de venda 
na faixa de R$ 630 mil), o Volvo XC60 
(R$ 420 mil), o Great Wall H6 (R$ 270 
mil) e o BYD Song (R$ 230 mil). Nesses 
casos, segundo fontes do governo, deixa-
-se de cobrar até R$ 138 mil em tarifas de 
importação sobre esses modelos. 

Fiat comemora 500.000 unidades 
do Mobi
O Fiat Mobi chegou a uma marca impor-
tante ao atingir 500.000 unidades produ-
zidas, sendo fabricado exclusivamente 
em Betim, na Grande Belo Horizonte, 
abastecendo assim o país e mercados vi-
zinhos. Herlander Zola, vice-presidente 
sênior da Fiat na América do Sul, co-
menta: “O Mobi é a prova de que tama-
nho não é documento. Chegar à marca 
de meio milhão de unidades produzidas 
é a comprovação de que, apesar de ser 
um carro compacto, ele tem um espíri-

to de gigante”. Zola completa: “Desde 
seu lançamento, o Mobi tornou-se uma 
boa escolha para quem busca um carro 
econômico, prático e cheio de estilo. Isso 
fica evidente em seu número de vendas, 
já que ele tem estado sempre entre os ve-
ículos mais comercializados do Brasil”. 
Lançado em 2016, o Fiat Mobi é um 
subcompacto desenvolvido localmente 
com componentes de outros modelos da 
marca e assim chegou ao mercado com 
espaço para cinco pessoas, ainda que 

seja adequado mesmo para quatro. Com 
porta-malas diminuto de 156 litros, o 
Mobi é bem urbano e um dos preferidos 
de motoristas de aplicativo, garantindo 
também economia com seu motor Fire 
1.0 8V de 71 cavalos na gasolina e 74 
cavalos no etanol, além de câmbio ma-
nual. O Mobi já teve motor Firefly 1.0 
6V com 3 cilindros, assim como também 
já foi oferecido com câmbio automatiza-
do GSR-Comfort, porém, perdeu estes 
componentes e retornou ao motor antigo. 

Para nacionalizar carros elétricos, governo 
elevará tarifa de importação e criará cotas 
com alíquota zero

Bicicletas e outros veículos 
elétricos terão de ter seus 
motores certificados 

Governo calcula que deixou de arrecadar R$ 1,2 bilhão em tarifas de importação 
somente entre janeiro e agosto deste ano
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Temas ligados ao meio ambiente, saú-
de, tecnologia e inteligência artificial 
são algumas das apostas de professo-
res para a prova de redação do Exame 
Nacional do Ensino Médio (Enem), 
que será aplicada. Além de conhecer as 
exigências sobre a estrutura do texto, 
os alunos devem estar bem informados 
sobre os principais acontecimentos no 
Brasil. O eixo do meio ambiente é uma 
das principais apostas da professora de 
redação Roberta Panza, da plataforma 
de estudos Descomplica. “É um tema 
muito atual e, de uns anos para cá, a dis-
cussão sobre o clima tem sido cada vez 
mais presente”, diz. Nesse eixo, podem 
ser abordados temas como aquecimento 
global e mudanças climáticas, educação 
ambiental e crise climática, hídrica e 
energética. Os impactos das mudanças 

climáticas também estão entre as apos-
tas da professora de língua portuguesa e 
redação do colégio Mopi Tatiana Nunes 
Camara. “A consciência dos cidadãos, 
no que diz respeito a como manter equi-
librado o meio ambiente, é o ponto de 
partida para que os impactos negativos 
sejam minimizados”, afirma Tatiana. 
Questões sobre insegurança hídrica, 
desmatamento e mudanças climáticas 
também são citadas pela professora Ma-
riana Bravo, do Ateliê da Redação. A 
inteligência artificial é outro tema que 
pode ser abordado no tema da redação, 
na avaliação da professora Tatiana, por 
ser um assunto em voga na contempo-
raneidade. “Há segmentos da socieda-
de que rechaçam os recursos criados a 
partir da inteligência artificial, enquanto 
há muitas pessoas que [a] veem como 
uma grande oportunidade de evolução 
em vários setores da sociedade, inclu-
sive provocando impactos profundos 
na educação brasileira”, diz a profes-
sora, lembrando também a abordagem 
da exclusão digital. Para a professora 
Roberta, o Enem pode trazer o tema da 
inteligência artificial e as mudanças que 
o recurso pode gerar no mercado de tra-
balho, especialmente para a juventude. 
Na saúde, é possível que apareçam te-
mas como obesidade, sedentarismo e os 
hábitos de vida que levam a doenças, 
acrescenta Roberta. 

Para celebrar o ‘Dia do Trânsito’, co-
memorado no dia 25 de setembro, as 
educadoras do Centro Educacional Be-
nedicta Stephano Antunes de Oliveira 
prepararam uma série de atividades lú-
dicas todas as turminhas. Através das 
brincadeiras e atividades lúdicas os pe-
quenos aprenderam sobre a importân-
cia das leis de trânsito para a segurança 
de motoristas e pedestres. As educado-
ras envolveram os alunos em ativida-
des práticas, como pintura e colagem, 
proporcionando uma abordagem pra-
zerosa e interativa. Também realizaram 
rodas de conversa, permitindo que as 
crianças expressassem suas dúvidas e 
pensamentos sobre o tema. Uma das 
atividades destaque, foi o desfile de 
carros realizado pelos alunos. Cada 

turma confeccionou carros com pape-
lão. De forma criativa e única, as crian-
ças tiveram a oportunidade de desfilar 
pelo pátio da escola com os carrinhos. 
O toque final dessa experiência foi a 
atividade interativa que envolveu um 
‘semáforo gigante’, construído a partir 
de caixas de papelão, que acrescentou 
um elemento lúdico e realista à ativi-
dade. Abordar o ensino sobre trânsito 
na educação infantil representa uma 
etapa essencial na formação de cida-
dãos conscientes e responsáveis. O co-
nhecimento adquirido por uma criança 
pode servir como um lembrete para os 
adultos sobre as regras fundamentais, 
reforçando a importância da seguran-
ça e da preservação da vida como uma 
prioridade coletiva

As educadoras do Centro Educacional 
Benedicta Stephano Antunes de Oliveira 
falaram sobre a importância das regras 
de trânsito para a segurança

Confira as principais apostas para 
os temas da redação do Enem

O Centro Educacional Maria Martinha 
dos Santos conta com o trabalho de-
dicado da fisioterapeuta Rita Carolina 
Barits. Na unidade, a profissional atua 
em parceria com as demais colabora-
doras orientando e compartilhando co-
nhecimentos, a fim de contribuir para o 
desenvolvimento das crianças. De for-
ma institucional e sempre em parceria 
com a equipe pedagógica, a fisiotera-
peuta realiza atividades e intervenções 
para favorecer a qualidade de vida e o 
desenvolvimento motor e corporal dos 
alunos. A fisioterapia na escola desem-
penha um papel de extrema importân-
cia ao promover a saúde e bem-estar 
das crianças e funcionários. Atuando de 
maneira integrada e colaborativa com 
a equipe pedagógica, a fisioterapeuta 
se concentra na promoção da saúde, 
prevenção de lesões e na prestação de 
assistência aos alunos. Ter uma profis-
sional de fisioterapia atuando na escola 

traz inúmeros benefícios para o desen-
volvimento dos alunos, pois ela pode 
identificar as dificuldades que os pe-
quenos poderão enfrentar em sua rotina 
escolar. Além disso, esta profissional é 
responsável por fazer adequações para 

Em parceria com as educadoras, a fisioterapeuta 
do Centro Educacional Maria Martinha dos Santos 
contribui para o desenvolvimento dos alunos

alunos com necessidades especiais. Ela 
ainda identifica e encaminha os casos 
de crianças que precisem de acompa-
nhamento especializado, contribuindo 
para o diagnóstico precoce de diversas 
doenças, síndromes e condições.

Este mês, tivemos o encerramento de 
mais uma turma do curso de Estética 
Corporal no Centro de Capacitação Pro-
fissional e Lazer – CCPL João Ricardo 
Pelúcio Rosa. Em clima de festa, as alu-
nas receberam os seus certificados de 

No dia da entrega dos certificados, a professora e seus alunos comemoraram 
a conclusão desta importante etapa de suas carreiras profissionais

CCPL João Ricardo Pelúcio Rosa realizou 
a entrega dos certificados de conclusão de curso 
para a turma do curso de Estética Corporal

conclusão de curso das mãos da profes-
sora Paula da Costa, celebrando juntas 
esta importante etapa de suas carreiras 
profissionais. O curso de Estética Cor-
poral possui uma carga horária total de 
72 horas e para receber o seu certifica-

do, é preciso que o aluno tenha uma boa 
frequência e participação efetiva nas au-
las, realizando todas as atividades pro-
postas. O conteúdo programático deste 
curso foi especialmente planejado para 
que os participantes aprendam de forma 
prática e objetiva, beneficiando quem 
deseja se qualificar para obter uma me-
lhor posição no mercado de trabalho ou 
para empreender.

SOBRE O CCPL BARUERI
Mantidos pela prefeitura de Barueri, os 
Centros de Capacitação Profissional e 
Lazer - CCPL Barueri oferecem mais de 
trinta opções de cursos e atividades gra-
tuitas para pessoas de todas as idades. 
Os certificados e todo o material didáti-
co e de uso durante as aulas também são 
gratuitos. Para se inscrever, basta ir até 
uma de nossas seis unidades. Para mais 
informações, entre em contato pelo 
WhatsApp (11) 4382-4684.
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A Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) cancelou o registro 
do medicamento Adakveo (crizanlizu-
mabe), indicado para reduzir a fre-
quência de crises vaso-oclusivas em 
pacientes com 16 anos ou mais, diag-
nosticados com doença falciforme. Em 
nota, a Anvisa informou que o registro 
foi cancelado por falha na comprova-
ção da eficácia do produto.“A falha foi 
observada no acompanhamento do TC 
[Termo de Compromisso], firmado en-
tre a empresa e a Anvisa na época da 
concessão do registro sanitário. A de-
cisão levou em consideração tanto a 
análise da documentação técnica apre-
sentada, como reuniões com a empresa 
e consulta à Associação Brasileira de 
Hematologia, Hemoterapia e Terapia 
Celular”, explicou a agência. Acres-
centou que “o processo foi realizado 
de forma transparente, sendo consi-
derado o posicionamento de todos os 
atores envolvidos”. No comunicado, a 
Anisa destacou que, de forma similar, 
o Comitê dos Medicamentos de Uso 
Humano da Agência Europeia de Me-
dicamentos, após avaliação do mesmo 
produto, concluiu que os benefícios do 
crizanlizumabe não superam seus ris-
cos e recomendou a revogação da auto-
rização condicional de comercialização 

de Adakveo. Em agosto, a Comissão 
Europeia endossou a decisão do comi-
tê e revogou a autorização condicional 
de comercialização do medicamento na 
União Europeia. 

Orientações aos pacientes 
A Anvisa informou que, para os pacien-
tes que ainda estejam recebendo o me-
dicamento fornecido gratuitamente pelo 
fabricante, a decisão sobre continuar ou 
não o tratamento deve ser tomada pelos 
médicos com o consentimento dos pa-
cientes, a partir da avaliação da relação 
benefício-risco na indicação terapêutica 
para a qual o remédio está sendo utili-
zado. Os chamados programas assisten-
ciais de uso compassivo e acesso expan-
dido são regulamentados pela Anvisa e 
permitem o fornecimento gratuito de 
medicamento, ainda em fase de estudo 
clínico, pelas empresas patrocinadoras, 
para tratamento de pacientes com doen-
ças debilitantes graves ou que ameacem 
a vida e sem alternativa terapêutica sa-
tisfatória com produtos registrados.“O 
cancelamento do registro não impede 
que a empresa, caso obtenha dados clí-
nicos favoráveis que comprovem a efi-
cácia, protocole novamente o pedido de 
registro para avaliação técnica da Anvi-
sa”, concluiu a agência. 

Uma em cada quatro pessoas com mais 
de 35 anos vai sofrer um acidente vas-
cular cerebral (AVC), popularmente 
conhecido como derrame, em algum 
momento da vida – e 90% desses der-
rames poderia ser prevenido por meio 

do cuidado com um pequeno número 
de fatores de risco, incluindo hiperten-
são ou pressão alta, tabagismo, dieta e 
atividade física. O alerta é da Organi-
zação Mundial do AVC. No Dia Mun-
dial do AVC, lembrado neste domingo 
(29), a entidade destaca que a doença é 
uma das maiores causas de morte e in-
capacidade no mundo, pode acontecer 
com qualquer um em qualquer idade, e 
é algo que afeta a todos: sobreviventes, 
familiares e amigos, além de ambientes 
de trabalho e comunidades. 
A estimativa é que mais de 12 milhões 
de pessoas no mundo tenham um AVC 
este ano e que 6,5 milhões morram 
como resultado. Os dados mostram ain-

da que mais de 110 milhões de pesso-
as vivem com sequelas de um AVC. A 
incidência aumenta significativamente 
com a idade – mais de 60% dos casos 
acontece em pessoas com menos de 70 
anos e 16%, em pessoas com menos de 
50 anos. “Mais da metade das pesso-
as que sofrem um derrame morrerão 
como resultado. Para os sobreviventes, 
o impacto pode ser devastador, afetan-
do a mobilidade física, a alimentação, 
a fala e a linguagem, as emoções e os 
processos de pensamento. Essas neces-
sidades complexas podem resultar em 
desafios financeiros e cuidados para o 
indivíduo e para os seus cuidadores”, 
alerta a organização. 

O fungo Fusarium foi o responsável por 
infectar 104 de um total de 141 pacien-
tes que participaram de um mutirão de 
cirurgias contra catarata no Amapá no 
início de setembro. De acordo com a 
Secretaria de Saúde do Amapá, o fungo 
provocou um quadro de endoftalmite, 
tipo raro de infecção produzido pela 
ação de microrganismos que penetram 
na parte interna do olho, como tecidos, 
fluidos e estrutura. Alguns pacientes 
relatam terem ficado cegos após o pro-
cedimento. O mutirão faz parte do Pro-
grama Mais Visão, que recebe emenda 
parlamentar e é executado por uma em-
presa contratada para prestação do servi-
ço por meio de convênio entre o estado 
e o Centro de Promoção Humana Frei 
Daniel de Samarate (Capuchinhos). O 
programa teve início em 2020 no Ama-
pá e, de acordo com os Capuchinhos, já 
realizou mais de 100 mil atendimentos, 
sendo a maior demanda por cirurgias de 
catarata (50 mil). “A Secretaria de Esta-
do da Saúde repassa os recursos federais 
para a entidade, que por sua vez, contra-
ta uma empresa terceirizada responsá-
vel pelos procedimentos aos pacientes. 
O último repasse feito pelo convênio foi 
em setembro”, informou a secretaria, 
por meio de nota. “O estado entende que 
a trajetória do Mais Visão ajudou milha-
res de pessoas com casos bem-sucedi-
dos e com inúmeros relatos de retorno 
total da visão. Ainda assim, diante do 
ocorrido, os Capuchinhos paralisaram 
os atendimentos imediatamente após os 

primeiros relatos de infecção e, no dia 6 
de outubro, o programa foi suspenso.” 
“O suporte dado às famílias pela em-
presa responsável pelos procedimentos 
também é acompanhado de perto pelo 
governo do estado. 
Os pacientes estão recebendo serviços 
médicos 24 horas, medicação, trans-
porte, deslocamento a outros estados e 
atendimento psicológico.” 

Ministério Público
Na semana passada, o Ministério Pú-
blico do Amapá ouviu representantes 
de órgãos envolvidos no que se refere 
como “incidente” no Programa Mais 
Visão. Participaram do encontro o go-
vernador do Amapá, Clécio Luis; a se-
cretária de Saúde, Silvana Vedovelli; o 
procurador-geral do estado, Tiago Albu-
querque; e a superintendente de Vigilân-
cia em Saúde, Ana Cláudia Monteiro. 
Também estavam presentes represen-
tantes do Laboratório Central (Lacen), 
da Defensoria Pública do estado e dos 
Capuchinhos, além de diretores do Pro-
grama Mais Visão. 

O 1° Fórum Municipal dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência, organizado 
pelo Conselho Municipal de Defesa de 
Direitos da Pessoa com Deficiência de 
Cotia (CMDDPcD), em parceria com a 
Secretaria dos Direitos Humanos, Ci-
dadania e Mulher de Cotia, seguindo 
as orientações dos Conselhos Nacio-
nal e Estadual (CONADE e CEAPcD), 
abordou o tema “Cenário Atual e Fu-
turo na Implementação dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência: Construindo 
um Brasil mais Inclusivo”. O evento 
aconteceu no dia 27 de outubro, no 
Auditório da Prefeitura. A vice-prefeita 
de Cotia, Ângela Maluf, a presidente 
do CMDDPcD, Sônia Esplendor, e a 
Secretária Interina dos Direitos Hu-
manos Cidadania e Mulher de Cotia, 
Olympia Navasques, participaram do 
fórum. A abertura foi feita pela conse-
lheira do CMDDPcD, Darlene Pires, 
que leu o regimento interno e explicou 
os objetivos e a metodologia do fórum. 
Em seguida, houve a palestra intro-
dutória com Beto Pereira, jornalista e 
sociólogo, que é deficiente visual. Ele 
discorreu sobre o diálogo incisivo a 

garantia do acesso às políticas públi-
cas, o respeito à diversidade humana, 
tecnologias assistivas e acessibilida-
de, comunicação eficaz e universal e 
a significância da avaliação biopsicos-
social. Camila Indalécio Pereira, defi-
ciente auditiva e visual, é uma figura 
significativa na luta dos direitos da 
pessoa com deficiência do município, 
contou um pouco sobre a relevância do 
evento. ”A importância desse fórum é 
movimentar a pessoa com deficiência 
daqui de Cotia, trazer elas para dentro 

do conselho e garantir mais acessibili-
dade. Sem elas a gente não consegue 
avançar dentro do município, pois elas 
são a voz deste conselho”.
Durante o Fórum foram eleitos os de-
legados que representarão Cotia na 
etapa estadual foram: Benilton Silva 
Freitas, Camila Indalécio Pereira, Mi-
chele Cristina da Conceição de Jesus, 
Gustavo Soares Silva, Darlene Maria 
Pires, Márcia Buava Ribeiro Soares, 
Olympia Graça de Navasques Marceli-
no e Edinaldo João dos Santos.

A 85ª Reunião Ordinária da Mesa Na-
cional de Negociação Permanente do 
Sistema Único de Saúde (SUS) começa 
nesta segunda-feira (30) em Manaus. 
De acordo com o Ministério da Saúde, 
os temas incluem desafios e impactos 
da seca para profissionais de saúde indí-
gena e a situação da gestão do trabalho 
e da educação em saúde no Amazonas. 
O encontro segue até a próxima quarta-
-feira (1º). A reunião, segundo a pasta, 
funciona como uma espécie de fórum 
paritário e permanente e tem como obje-
tivo dar continuidade à pauta da 7ª Reu-
nião Extraordinária da Mesa Nacional 
de Negociação Permanente do SUS, que 
aconteceu em julho em Brasília. “Além 
disso, ao se deslocar até Manaus, a equi-

pe do ministério visa a descentralizar o 
espaço geográfico, ampliar o alcance do 
diálogo e aumentar a participação de re-
presentantes da saúde na reunião. Estão 
previstas as participações de gestores, 
prestadores de serviços, representantes 
de sindicatos e especialistas em saúde.”

Entenda
A Mesa Nacional de Negociação Per-
manente do SUS é descrita pelo mi-
nistério como um espaço propositivo e 
deliberativo, que gera consenso entre 
gestores e trabalhadores da saúde para 
encaminhamento ao Conselho Nacional 
de Saúde (CNS), instituição responsá-
vel por homologar decisões e transfor-
má-las em resoluções.

Organização Mundial do AVC alerta que 90% dos 
derrames são preveníveis

Anvisa cancela registro 
do medicamento Adakveo

Fungo causou infecção de 104 pessoas 
após mutirão de catarata no AP

Cotia discutiu leis e propostas para um 
Brasil mais inclusivo em Fórum Municipal 
da Pessoa com Deficiência

O número se refere a todos os serviços 
realizados pela rede municipal de saúde, 
que inclui atendimentos de urgência e 
emergência, consultas médicas, cirurgias, 
exames, tratamentos, atendimentos em 
geral, partos etc. Salta aos olhos os nú-
meros divulgados pela Farmácia Munici-
pal e os exames laboratoriais, que juntos 
somam um total de 62.011.147 atendi-
mentos. No período mencionado, a Far-
mácia Municipal dispensou 57.930.304 
medicamentos e 199.904 receitas médi-
cas. Já com relação aos exames labora-
toriais, foram 3.280.939. Barueri conta 
com laboratório e farmácia 24 horas.

Ampla rede de saúde
Barueri dispõe de uma ampla rede de 
saúde pública mantida pela Prefeitura. 
São 19 Unidades Básicas de Saúde, sete 
prontos-socorros - sendo um infantil e 
um especializado -, um Hospital Munici-
pal de média complexidade, uma mater-
nidade, um Centro de Diagnósticos, um 
Centro de Especialidades, três Centros 

de Atenção Psicossocial (Infantojuvenil, 
Adulto e Álcool e Drogas), um Centro 
de Hemodiálise, uma Farmácia 24 ho-
ras, um Centro de Fisioterapia e Saúde 
Funcional, uma residência terapêutica, 
uma Policlínica, um Centro de Orienta-
ção e Apoio Sorológico e um Serviço de 
Atendimento Especializado. Dentre os 
atendimentos de urgência e emergência 
infantil, adulto e odontológico, catete-
rismo, processos cirúrgicos e ambulato-
riais, sessões de hemodiálise, medicina 
fetal, oncologia, tratamento em alergolo-
gia e tratamento em fertilização in vitro 
a rede soma uma produção de 694.012. 
Já os exames de diagnóstico e terapêuti-
ca, que incluem 26 modalidades, somam 
422.068. Nos sete meses mencionados, 
foram realizados 2.798 partos. Na Aten-
ção Básica foram realizados 502.287 
atendimentos. Dentre eles estão consul-
tas de clínica geral, pediatria e gineco-
logia (324.295), consultas não médicas 
(enfermagem, nutrição, vacinação, aferi-
ções etc. – 103.256), consultas de saúde 

mental adulto e infantil (53.864) e o Ser-
viço de Atendimento Domiciliar (SAD 
– 20.872). Por fim, os serviços especia-
lizados alcançaram a métrica de 313.863 
atendimentos, sendo 30.995 no Centro 
de Saúde Funcional (CER) e 282.668 
consultas médicas com especialistas.

Quem usa, aprova
Bruna Cristina R. S. Lima, de 24 anos, 
não economiza em elogios para a rede 
de saúde municipal. Em julho deste ano 
ela rompeu o tendão e foi atendida ini-
cialmente no Pronto-Socorro Central e 
depois internada no Hospital Municipal 
Francisco Moran, onde passou por uma 
cirurgia e começou a passar pela ortope-
dia. Hoje segue fazendo fisioterapia, tam-
bém pela rede, e recebendo todo o acom-
panhamento da equipe médica. “Todos 
os médicos e enfermeiros foram muito 
atenciosos. Dá até vontade de chorar só 
de pensar em tanto carinho. Os gesseiros 
e agora a fisioterapeuta também. Além 
de muito profissionais, têm muito amor 
envolvido. Alguns momentos nesse pro-
cesso foram um pouco complicados e 
cheios de medo, mas eles me acalmaram, 
me orientaram. O resultado disso, com a 
ajuda de Deus, é uma recuperação bem 
mais rápida que o normal”, relata Bruna, 
agradecida. Elisabeth Maria Fernandes 
conta que utiliza vários serviços da rede 
de saúde, não só para ela, mas para os 
filhos também. “Até agora tenho sido 
bem atendida, não posso reclamar: meus 
exames, remédios de graça, médicos na 
hora que eu preciso”. A munícipe tam-
bém elogia a infraestrutura das unidades 
de saúde. “Acho ótimo! Os aparelhos, o 
Centro de Diagnósticos a gente tem tudo, 
parece particular”, destaca. Adenora 
Coutinho Alencar, moradora do Parque 
dos Camargos, está passando por trata-
mento oncológico pela rede. 

Saúde de Barueri soma mais de 63,9 milhões 
de procedimentos de janeiro a agosto 
Acaba de ser divulgado pela Secretaria de Saúde de Barueri mais um balanço dos 
procedimentos realizados pelo setor no período de janeiro a agosto de 2023

Reunião da Mesa Nacional de Negociação 
Permanente do SUS começa

Os participantes do 1º Fórum Municipal dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência elegeram os delegados que representarão o município 
na etapa estadual
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Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

As coisas acontecerão de forma mais 
rápida e fluente em sua vida cotidiana. 
A comunicação será seu aliado, então, 
socialize mais e conecte-se com as pes-
soas que são importantes para você. 
Sua criatividade estará em alta, propor-
cionando a oportunidade de fazer mu-
danças positivas em sua vida pessoal. 

O início do mês, com a Lua Minguante, 
favorece a introspecção. É importante se 
conectar com sua essência, eliminar pen-
samentos negativos e deixar para trás ati-
tudes que não servem mais. Mesmo que 
sua energia vital não esteja no auge, evite 
cair em estados de espírito negativos. 

Algumas situações de conflito podem 
surgir, tanto no âmbito familiar quanto 
profissional. Em todas as circunstân-
cias, opte sempre por manter relacio-
namentos saudáveis e utilize a diplo-
macia para resolver desentendimentos. 

Evite se envolver em intrigas e conflitos 
no ambiente de trabalho e mantenha o foco 
em seus objetivos, pois você pode acabar 
no meio de disputas sem motivo. Este é 
um momento importante para se conectar 
consigo mesmo, especialmente entre os 
dias 11 e 20, quando a reflexão sobre di-
versos aspectos da sua vida será intensa. 

Você está destinado a aprender sobre 
resiliência diante das instabilidades 
da vida. A direção que você procu-
ra está dentro de si, mas é necessário 
passar por diversas experiências para 
encontrá-la. Mesmo diante de adversi-
dades, é possível tirar algo de positivo.

Você estará psicologicamente mais 
vulnerável, acreditando em coisas que 
talvez só você veja ou imagine. Evi-
te deixar que pessoas negativas dre-
nem sua energia. Procure neutralizar 
as energias que recebe. Lembre-se de 
que todos têm dias difíceis e buscam 
conforto onde podem encontrá-lo. 

Tenha cuidado para não se perder em 
fantasias e expectativas irreais, pois 
isso pode levar à desmotivação e à de-
cepção. Evite se envolver em discus-
sões fúteis e não desperdice energia 
com pessoas e situações que não con-
tribuem positivamente para sua vida. 

Neste mês, sua saúde merece atenção 
especial. Evite procrastinação e priori-
ze hábitos saudáveis. Os conselhos dos 
mais experientes podem ser inestimá-
veis nesse período. Este é o momen-
to de colher os frutos do esforço que 
você plantou nos últimos seis meses. 

Este mês pode trazer mais compromissos 
e desafios, mas você pode administrá-los 
de forma eficaz, delegando responsabi-
lidades quando necessário. Investir em 
atividades físicas e participar de even-
tos culturais ou artísticos será benéfico. 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Sua percepção espiritual e capacidade 
de praticar reflexões ou meditações po-
sitivas serão fundamentais neste mês. 
Você compreende que a positividade 
pode mudar o curso do dia e atrair coisas 
boas para sua vida. Portanto, a prática 
de meditação será altamente benéfica.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Neste período, é importante ter atenção 
às intenções das pessoas ao seu redor. 
Você estará cercado por indivíduos 
de diferentes tipos, alguns dos quais 
podem ser confusos em suas ações. 
Evite entrar em debates ou intrigas 
desnecessárias e não se prenda a sen-
timentos que precisam ser liberados. 

A prática da meditação será muito 
benéfica neste período, conectando 
corpo, mente e espírito em busca de 
uma melhor qualidade de vida. Ouvir 
seu corpo por meio dessas práticas 
é incrível e ajuda a equilibrar pen-
samentos mais sombrios, canalizan-
do energia em atividades produtivas. 

Em Cartaz

O fenômeno cultural continua nas telonas de 
cinema! Mergulhe em uma experiência ci-
nematográfica única do show de tirar o fôle-
go dessa turnê histórica! Roupas inspiradas 
pela Taylor Swift Eras Tour e as pulseiras da 
amizade são altamente encorajadas! Classi-
ficação indicativa Verificar.

Five Nights at 
Freddys
Gênero: Terror 
Classificação: 14 Anos

Temporada do 
Terror 2023 - 
Sobrenatural 5
Gênero:  Terror 
Classificação: 12 Anos

Lançamentos no Cinema

Estreia: 03/11/2023

Temporada do Terror 
2023 - Pânico VI       
Gênero: Terror 
Classificação: 18 Anos

Mavka: Aventura 
na Floresta
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Trolls: Juntos 
Novamente  
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Temporada do Terror 
2023 - Fale Comigo
Gênero: Terror   
Classificação: 18 Anos

ENTRETENIMENTO

Taylor Swift 
The Eras Tour

Casa Warner em edição 
especialíssina em 2023!

Sem programa para o feriado de 2 de 
novembro? O parque temático Hopi 
Hari, no interior de SP, oferece ingresso 
gratuito para crianças de até 12 anos. A 
promoção é válida desde que a crian-
ça esteja acompanhada de um pagante, 
com exceção dos pacotes Anuali e cor-
tesias. Inspirado nos grandes parques de 
diversões dos Estados Unidos, o Hopi 
Hari tem mais de 40 atrações entre mon-
tanha-russa, roda gigante e shows. São 
760.000 m2, uma área duas vezes maior 

que o Vaticano E para quem ainda não 
sabe, o parque tem idioma oficial, hino 
nacional e bandeira. Para as crianças até 
12 anos, a diversão é garantida em áre-
as especialmente projetadas para elas, 
como Kaminda Mundi, Mistieri, Wild 
West, Infantasia e Aribabiba. 
Além disso, há ainda a Montezum, a 
maior montanha-russa de madeira da 
América Latina, e o Rio Bravo, um 
emocionante passeio por corredeiras 
com mais de 600 metros. Hora do Hor-

ror do Hopi Hari. O Hopi Hari também 
traz, durante os meses de outubro e no-
vembro e sem nenhum custo adicional 
no ingresso, a Hora do Horror, conside-
rado o maior evento de horror da Amé-
rica Latina. Com o tema “Tenebris – A 
Vingança dos Deuses”, o evento ocorre 
todas as noites, a partir das 18h, até o dia 
20 de novembro. A atmosfera do Hora 
do Horror promete envolver os visitan-
tes em uma experiência repleta de emo-
ção e adrenalina. 

Crianças têm entrada gratuita no Hopi 
Hari no feriado
O parque estará aberto normalmente de quinta à segunda no feriadão 
de 2 de novembro

ENTRETENIMENTO
INGREDIENTES 

1 colher (sopa) bem cheia de fer-
mento para pão (eu usei fermento 
granulado instantâneo para pão)
2 colheres (sopa) cheias de açúcar 
refinado
1/2 colher (chá) de sal
1/2 xícara de leite morno (100 ml)
1 xícara de água morna (200 ml)
1 ovo
650 ou 700 g de farinha de trigo
1/2 xícara (chá) de óleo ou 100 ml

Recheio
1/2 kg de carne moída magra
3 tomates picadinhos
1 cebola picada
1 dente de alho (opcional)
1/2 xícara (chá) de azeitonas pica-
das
1/2 colher (chá) de noz moscada 
(opcional)
Salsinha e cebolinha a gosto (op-
cional)
Gotas de molho de pimenta (opcio-
nal)

Para pincelar
1 gema
Gergelim torrado ou preto para sal-
picar depois que pincelar

MODO DE PREPARO

Em ma tigela grande e larga colo-
car o fermento em pó, o açúcar e 
despejar a água morna, o leite mor-
no, o sal e o óleo. Mexer bem. Em 
seguida, acrescentar a metade da 
farinha de trigo aos poucos e me-
xer com uma colher de pau ou de 
plástico. Colocar o ovo e continuar 
acrescentando a farinha de trigo. 
Antes de finalizar a farinha, come-
ce a trabalhar a massa com uma 
das mãos para sentir a textura da 
mesma e ver se precisa colocar re-
almente toda a farinha. Dependen-
do do tamanho do ovo, 650 g de 
farinha é suficiente, caso contrário, 
use 700 g, mas atenção, muita fa-
rinha pode deixar a massa dura. 
Sove a massa por uns 5 minutos na 
própria tigela com uma das mãos 
em movimentos de vai e vem. A 
massa fica bem maleável, gostosa 
de trabalhar e não gruda nas mãos. 
Coloque a tigela dentro de um saco 
plástico ou feche-a com um filme 
plástico. Deixe descansar por 20 
minutos em local que vá favorecer 
o crescimento da massa. 
Cortar em círculos com uma faca e 
colocar 1 colher (sopa) do recheio.
Pegar metade da massa do círcu-
lo e dobrá-la até o centro e fechar 
as duas outras extremidades aper-
tando bem. Se sentir que há muita 
massa nas extremidades, corte e 
modele para dar o formato triangu-
lar. Levar ao forno pré-aquecido a 
150° por 20 minutos, depois mais 
10 minutos a 180°. Este tempo é 
necessário para que as esfihas cres-
çam e assem por igual. 

Culinária

Esfiha de carne
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